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EDITORIAL

CAROS LEITORES,  

Não há melhor forma 
de iniciar, um novo ano, 
que não seja desejando um 
próspero 2024, abençoado 
e cheio de alegria para to-
dos os nossos leitores.

Como até agora, Notícias 
Onda Viva acompanhará o 
seu 2024, informando-o 
acerca dos acontecimentos 
locais, regionais, nacionais 
e internacionais, desde que 
de interesse local.

No início do ano, encon-
tramo-nos todos focados, 
com algumas promessas e 

objetivos em mente, o meu 
objetivo enquanto diretor e 
da nossa equipa, em parti-
cular, é estarmos aqui para 
o ajudar na realização dos 
seus sonhos para Novo Ano, 
sempre com a informação 
em primeira mão e o me-
lhor entretenimento.

Num final de ano tão cin-
zento causado pelas guerras 
que nos rodeiam, é impor-
tante relembrar o “Direito à 
Vida”, muito destacado no 
Encontro pela Paz, evento 
que decorreu na Póvoa de 

Varzim, e que acompanha-
mos.

Leiam as nossas páginas 
de opinião que estão aber-
tas aos nossos assinantes e 
leitores.

Aproveitem esta nova 
volta ao sol, como se de 
uma nova oportunidade se 
trate e que os vossos obje-
tivos, sejam realizados.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Já tomaram posse os 
novos Órgãos Sociais da 
Santa Casa da Misericór-
dia da Póvoa de Varzim. 
A cerimónia decorreu, a 
meio da passada semana, 
no Salão Nobre da insti-
tuição fundada em 1756.

Virgílio Ferreira foi re-
conduzido no cargo de 
provedor, desta feita para 
o quadriénio 2024/2027, 
numa missão que abraçou 
inicialmente em 2011. O 
líder da mesa administra-
tiva avança para o último 
mandato nas funções ini-
ciadas em 2011 e já traçou 
os principais objetivos: 
consolidar as contas após 
vários anos de elevado 
investimento para me-
lhorar as instalações nas 
suas diversas valências e 
aproveitar oportunidades 
do Plano de Recuperação 
e Resiliência e outras fon-
tes de financiamento para 
acabar as obras na parte 
de baixo do novo edifício 
do lar e avançar com uma 

REELEITO PROVEDOR VIRGÍLIO FERREIRA 
APOSTA NA CONSOLIDAÇÃO DAS CONTAS 
DA SANTA CASA DA MISERICÓRDIA

Pub

pequena unidade junto ao 
Centro de Saúde. 

Refira-se que Nuno Ta-
vares Moreira mantém-se à 
frente da Assembleia Geral 
e João Gomes continua na 
presidência do Definitório, 

mas há novos elementos 
que entraram em funções, 
destacou Virgílio Ferreira, 
considerando tal um claro 
sinal de renovação. Depois 
desta tomada de posse, a 
Rádio Onda Viva convidou 

o provedor para um balan-
ço do trabalho efetuado e 
ouvir as perspetivas para o 
futuro, estando a entrevista 
disponível para ser escu-
tada no nosso podcast em 
‘www.radionndaviva.pt’. 
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PÓVOA DE VARZIM

O edifício do antigo 
Enseada, outrora uma das 
mais badaladas discotecas 
da região, está em obras. 
O edil Aires Pereira expli-
cou que o concessionário 
tinha feito um conjun-
to de alterações para as 
quais não tinha licença de 
utilização. Com a trans-
ferência de competências 
em matéria de praias, a 
Câmara fiscalizou e deu 
ordem de encerramen-
to, ainda antes do verão. 
Agora, o concessionário 
apresentou um projeto 
de legalização dessas al-
terações e demolição de 
uns quantos acrescentos 
e está a levar a cabo essas 
obras para que possa rea-
brir portas. A ideia é ter 
o espaço de restauração e 
divertimento a funcionar 
muito em breve.

O edifício, em cima do 
areal e numa zona nobre 
da cidade, tem demoli-
ção prevista no novo Pro-
grama da Orla Costeira 
(POC) Caminho-Espi-
nho, aprovado em agosto 
de 2021, mas Aires Pe-
reira explica que as obras 
de manutenção são um 
direito do concessionário 
e, uma vez que o POC 

ENSEADA TEM DEMOLIÇÃO PREVISTA NO POC, 
MAS ESTÁ EM OBRAS DE MELHORAMENTO

vel nacional, de alojamento 
a custos acessíveis para es-
tudantes. 

VENDA ANDANTE 
NA CENTRAL

O Município da Póvoa 
de Varzim abriu ao público 
mais um Posto de Venda 
Andante. Fica no Centro 
Coordenador de Transpor-
tes e funciona de segunda a 
sexta (exceto feriados), das 
9h às 12h e das 14h às 17h. 
Nele é possível comprar o 
cartão e/ou recarregar via-
gens ocasionais no cartão 
andante azul ou prateado, 
personalizar o cartão e re-
carregar passes Andante 
em cartão andante prateado 
e alterar zonas carregadas 
no passe atual. Nesse posto 
também pode solicitar a 2ª 
via de cartão Andante, com-
prar bilhetes diários (1 ou 3 
dias) e efetuar carregamen-
tos por requisição. Recor-
de-se que o passe munici-
pal custa 30 euros e o passe 

metropolitano 40 euros, 
ambos com desconto para 
famílias que podem bene-
ficiar de um valor fixo. O 
Andante é o título neces-
sário para andar de metro 
ou na nova rede de auto-
carros UNIR. 

REDE UNIR COM
NOVOS HORÁRIOS 

A Câmara da Póvoa des-
tacou a entrada em vigor de 
novos horários para algu-
mas linhas da rede UNIR 
que servem essencialmen-
te o concelho poveiro. Tal 
sucedeu no passado dia 3 
(no regresso às aulas), e as 
linhas com mudanças são 
a 3002, 3003, 3004, 3005, 
3006 e 3301, sendo que 
as alterações prendem-se 
fundamentalmente com o 
ajuste dos horários dos au-
tocarros ao transporte es-
colar, vincou a autarquia. 
No caso da linha 3503, 
para o Porto, houve uma 
alteração no percurso fi-
nal, entre a rotunda do Pa-
drão de Moreira e a Estra-
da da Circunvalação, mas 
os horários de partida dos 
autocarros mantiveram-se 
iguais, alertou a edilidade 
poveira. 

não diz como nem quando 
serão feitas as demolições, 
é preferível ter o edifício 
recuperado do que ao aban-
dono e a degradar-se, como 
aconteceu com o antigo 
Maresia.

RESIDÊNCIA 
UNIVERSITÁRIA 
EM MARCHA

Já arrancaram os traba-

lhos de requalificação da 
antiga Escola do Boído 
para a criação da primeira 
residência universitária no 
concelho. Esta terá 11 ca-
mas e destina-se a acolher 
jovens estudantes do ensi-
no superior deslocados que 
beneficiem de soluções de 
alojamento a preços aces-
síveis. O investimento tem 
um custo total elegível de 
535 mil euros e beneficia 
de um apoio financeiro de 
359 mil euros. Este projeto 
é financiado pelo Plano de 
Recuperação e Resiliência 
e está integrado no Plano 
Nacional para o Alojamen-
to no Ensino Superior, que 
visa a disponibilização, a ní-

Pub
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SOCIEDADE

Chegou ao fim a 25ª edi-
ção do Encontro da Paz. O 
Diana Bar voltou a ser o 
palco escolhido para con-
cluir a iniciativa que ali 
tinha arrancado no início 
de dezembro. O evento, 
realizado na noite do úl-
timo sábado, recordou os 
melhores momentos das 
atividades anteriores, no-
meadamente da abertura 
da exposição de trabalhos, 
da cerimónia que decor-
reu no Pavilhão Munici-
pal da Póvoa de Varzim 

ENCONTRO PELA PAZ FECHOU EDIÇÃO 
QUE LEMBROU ‘DIREITO À VIDA’

e da comemoração do Dia 
Mundial da Paz no primei-
ro dia do novo ano. O fecho 
foi abrilhantado pelas atua-
ções do Coro Infantojuvenil 
da Paróquia de Beiriz, da 
Dance Box - Performance 
Arts & Wellness Center e da 
Dupla Maravilha- Francis-
co Cruz e Mara São Roque. 
Sob o lema “Direito à Vida”, 
foram entregas diplomas 
aos participantes e às enti-
dades envolvidas neste pro-
jeto idealizado por Mário 
Ferraz. 

POVEIRA GANHA CORAGEM 
E LANÇA O PRIMEIRO LIVRO

Rosário Matias é mais 
uma poveira a aventurar-
-se no mundo da escrita 
com o lançamento do li-
vro “Vinte e Oito Passos”. 
Natural de S. Pedro de 
Rates e nascida em 1974, 
a autora avança para uma 
obra de “autoficção que 
combina, precisamente, 

factos autobiográficos e fic-
cionais”. O livro da editora 
Chiado Books já pode ser 
adquirido  online, mas bre-
vemente ficará disponível 
noutros canais de distribui-
ção como a Fnac, Bertrand, 
Sonae, CTT, Auchan, entre 
outros. “Pedi ao medo que 
se esquecesse de mim, dei 

crédito ao meu gosto pela 
escrita, acreditei nos que 
em mim acreditam e agar-
rei-me ao que restava para 
fazer acontecer. O meu pri-
meiro livro!”, escreveu Ro-
sário Matias, licenciada em 
Gestão Artística e Cultural, 
a propósito da estreia como 
escritora.

Pub

METRO TEM MAIS UMA VIAGEM BEM CEDO NA LINHA VERMELHA
A Linha Vermelha do 

Metro do Porto, entre o 
Estádio do Dragão e a 
Póvoa de Varzim, passou 
a ter mais uma viagem 
entre as sete e as oito ho-

ras da manhã, nos dois 
sentidos, desde a passada 
segunda-feira. 

Até essa altura, a em-
presa contava com quatro 
novos veículos em ação, 

mas outras oito novas 
composições também 
entraram em circulação 
no início desta semana, 
possibilitando o aumento 
de viagens graças ao total 

de 12 novos veículos que 
passam a servir a rede. 

As frequências de pas-
sagem das composições 
mantêm-se a cada 30 mi-
nutos na Linha Vermelha 

do metro. Em dias úteis, 
o primeiro veículo par-
te da Póvoa de Varzim às 
5h44 e a última viagem de 
regresso sai do Porto às 
0h32.
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SOCIEDADE

NASCERAM 1319 BEBÉS EM 2023, 
MAIS MENINOS QUE MENINAS

O Hospital da Póvoa de 
Varzim registou em 2023 
uma diminuição do nú-
mero de partos em com-
paração com 2022. No 
ano passado realizaram-
-se 1311 partos, menos 54 
que há dois anos (1365), 
uma estatística que segue 
a tendência dos últimos 
anos no que concerne à 
manutenção do número 
de partos na fasquia mí-
nima dos 1300. Esta  des-
cida acontece pelo segun-

do ano consecutivo, mas é 
ligeira e volta a evidenciar 
a capacidade do Serviço de 
Ginecologia  e Obstetrícia 
da agora denominada (des-
de 1 de janeiro de 2024) 
Unidade Local de Saúde da 
Póvoa de Varzim / Vila do 
Conde E.P.E. (ULSPVVC). 

Em 2023 nasceram mais 
27 rapazes do que rapa-
rigas, concretamente 673 
meninos e 646 meninas, ou 
seja 1319 bebés, um deles 
o Bernardo, o último bebé 

Pub

Natal. Para 2024 a unidade 
promete manter a defesa 
da “excelência de nascer 
bem” no hospital poveiro. 

CENTRO DE SAÚDE 
EM SERVIÇO 
COMPLEMENTAR 
NO FIM DE SEMANA

O Serviço de Atendimen-
to Complementar Póvoa de 
Varzim / Vila do Conde tem 
estado em funcionamento 
ao fim de semana. A medi-

da visa reduzir a pressão 
sobre o serviço de urgên-
cia do hospital poveiro. 
O centro de saúde da Pó-
voa de Varzim, na Rua 
Dr. Alberto Pimentel, é a 
unidade aberta para pres-
tar apoio aos utentes do 
ACES Grande Porto IV, ou 
seja a poveiros e vilacon-
denses. O SAC funciona 
entre as nove da manhã e 
a uma da tarde de sábado 
e domingo, abrindo tam-
bém nos dias de feriado.

A segunda fase do pro-
jeto-piloto “Ligue Antes, 
Salve Vidas” vai entrar em 
vigor a partir do dia 16 de 
janeiro de 2024.

Recorde-se que o pro-
jeto começou a ser im-
plementado em maio de 
2023, na área geográfica da 
agora denominada Unida-
de Local de Saúde da Pó-
voa de Varzim / Vila do 
Conde E.P.E, com resulta-
dos que evidenciaram um 
excelente nível de acesso à 
Linha SNS24, permitindo 
um significativo aumento 
do encaminhamento de 
utentes para os Cuidados 
de Saúde Primários.

A segunda fase agora 

PROJETO-PILOTO “LIGUE ANTES, SALVE 
VIDAS” ENTRA NA 2.ª FASE A 16 DE JANEIRO

projetada alicerça-se na 
Portaria n.º 438/2023, de 15 
de dezembro e pressupõe, 
que, no contexto deste pro-
jeto-piloto, o atendimento 
no Serviço de Urgência da 
Unidade Local de Saúde da 
Póvoa de Varzim / Vila do 
Conde E.P.E. (ULSPVVC) 
tem de ser sempre prece-
dido pela referenciação 
do utente através de uma 
das seguintes alternativas: 
Centro de Orientação de 
Doentes Urgentes (CODU/
INEM), Linha SNS 24, Cui-
dados de Saúde Primários, 
Médico(a) (com base em 
informação clínica assina-
da) ou outra instituição de 
saúde.

Ao utente adulto (com 18 
ou mais anos), que se deslo-
que ao Serviço de Urgência 
desta ULS sem referencia-
ção prévia (nos termos an-
teriormente mencionados), 
é-lhe assegurada a inscri-
ção no Serviço de Urgência, 
bem como posterior tria-
gem de acordo o sistema de 
Triagem Manchester.

No entanto, se a triagem 
gerar a prioridade com cor 
“azul” ou “verde” (excluin-
do as situações de exceção 
previstas na Portaria), o 
utente é encaminhado, de 
acordo com a sua condi-
ção clínica, para os Cuida-
dos de Saúde Primários, ou 
para consulta hospitalar/

hospital de dia da ULSPV-
VC, através de agendamen-
to no próprio dia ou no dia 

seguinte e não poderá ser 
atendido no Serviço de 
Urgência desta ULS.



8 | 11 JANEIRO 2024 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

FREGUESIAS

‘PRESÉPIO VIVO EM 
MOVIMENTO’ 
CONTINUA A 
ANIMAR BAGUNTE

São cerca de 60 pessoas e 
uma verdadeira viagem no 
tempo à Jerusalém de há 
dois mil anos. O “Presépio 
Vivo em Movimento” con-
tinua a encantar na fregue-
sia de Bagunte, em Vila do 
Conde. Moisés no Monte 
Sinai, o anúncio do Anjo 
Gabriel, a conversa entra 
Maria e a prima Isabel, o 
nascimento de Jesus, a ira 
do Rei Herodes, a pequena 
aldeia e as principais pro-
fissões da época e, no final, 
o pequeno presépio de S. 
Francisco que, este ano, faz 
800 anos, são alguns dos 
quadros vivos que podem 
ser vistos na Quinta do Pas-
sal, junto à Igreja de Bagun-

te. A visita guiada tem uma 
duração de cerca de 40 mi-
nutos e ainda pode ser feita 
no próximo sábado, entre as 
20h e as 22h, ou no domin-
go, entre as 15h e as 18h. A 
entrada tem um custo de 
2,50 euros.

Albino Aroso já tem um 
largo com o seu nome em 
Canidelo, freguesia onde 
nasceu em 1923. A inaugu-
ração emocionou diversos 
familiares do médico que 
é reconhecido como o “pai 
do planeamento familiar” 
no nosso país. A cerimó-
nia contou com as presen-
ças do edil Vítor Costa e 
do presidente da União de 
Freguesias de Malta e Ca-
nidelo, Nelson Lopes, en-
tre outras personalidades 
locais. O evento marcou o 
encerramento das come-
morações do centenário 
do nascimento de Albino 
Aroso, tendo novamente 
servido para lembrar a im-
portante ação deste ilustre 

‘PAI’ DO PLANEAMENTO 
FAMILIAR ETERNIZADO 
NUM LARGO EM CANIDELO

cidadão vilacondense na 
implementação de políticas 
de saúde em prol dos direi-
tos das mulheres e do direi-
to à contraceção em Portu-
gal. O neto Gustavo Aroso 

recordou com carinho a fi-
gura do avô e enalteceu as 
qualidades de ser humano 
e a forma única de estar na 
vida que sempre o acom-
panharam.

Pub
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O muro de betão com 
um metro e meio de altura 
que foi erguido encosta-
do ao Aqueduto de Santa 
Clara, no largo Mauverde, 
em Beiriz, foi aprovado 
pela Direção Regional da 
Cultura do Norte. A obra é 
particular, tendo avançado 
com o parecer favorável 
da DRCN e o aval da Câ-
mara da Póvoa de Varzim. 
Agora, a DRCN diz que 
aprovou “a reconstrução 
de um muro pré-existente, 
em mau estado de con-
servação, naquele sítio” e 

CULTURA APROVOU MURO PRIVADO 
JUNTO AO AQUEDUTO EM BEIRIZ

não o muro de betão. Ainda 
assim, não foi acautelado o 
afastamento ao monumen-

to nacional e dois dos arcos 
do aqueduto fi caram no in-
terior de uma propriedade 

privada onde está a nascer 
um moderno loteamento 
de vivendas. Diz a DRCN 
que essa questão deve ser 
“verifi cada pela entidade 
licenciadora ou pelo pro-
prietário do aqueduto” – ou 
seja, a Direção-Geral do Pa-
trimónio Cultural.

Na última assembleia 
municipal, Marco Men-
donça, do Bloco de Esquer-
da, voltou a questionar a 
Câmara sobre o caso, já 
que, três meses depois de 
denunciado pelo PS, con-
tinuava tudo na mesma. O 

edil Aires Pereira explicou 
que não foi cumprido o 
que estava no projeto e a 
obra foi embargada quan-
do foi alertada, mas o pro-
motor já apresentou um 
aditamento: vai demolir 
o muro e afastá-lo cinco 
metros (previstos na lei) 
do monumento nacional, 
cedendo esse espaço ao 
domínio público. A autar-
quia fará depois o arran-
jo da zona envolvente ao 
Aqueduto, tal como suce-
deu na vizinha freguesia 
de Argivai.

FREGUESIAS

PRÉMIO PARA O AGRUPAMENTO DE AVER-O-MAR
O Agrupamento de Es-

colas de Aver-o-Mar viu 
o projeto Ala-Arriba ser 
consagrado pelo júri como 
o vencedor da edição deste 
ano do Prémio Cooperação 
e Solidariedade António 
Sérgio. A distinção, relativa 
à categoria de Trabalhos de 
Âmbito Escolar, será entre-
gue no próximo dia 24 em 
Lisboa,

O diretor Carlos Go-
mes de Sá já afi rmou que o 

prémio “não podia vir em 
melhor altura, podendo ser 
considerado um excelente 
presente de Natal para todos 
os membros desta comuni-
dade e um promissor augú-
rio para 2024”, numa refe-
rência à candidatura a um 
fi nanciamento comunitário, 
no caso ao FAMI 2030, para 
“Educação intercultural em 
contexto escolar”, que acaba 
de ser efetuada.

O projeto Ala-Arriba, 

agora distinguido com a 
atribuição de 5 mil euros 
e de formação na área da 
educação fi nanceira, agrupa 
um conjunto de iniciativas 
implementadas no agru-
pamento averomarense, 
através da articulação com 
parceiros da comunidade, 
assente em três eixos: Inter-
venção intercultural junto 
das famílias e alunos imi-
grantes/refugiados, Educa-
ção Rodoviária e Literacia 

digital.
Tendo por base uma tí-

pica expressão local, usada 
pelos pescadores, na hora 
de puxarem as redes ou os 
barcos, o projeto visou a 
capacitação dos alunos e 
famílias, procurando tor-
ná-los mais capazes em di-
versas áreas, dotando-os de 
competências para que se 
sintam integrados na escola 
e na comunidade local.

EQUIPA DE RUI SOUSA REELEITA NA LEICAR 
Rui Sousa foi reeleito 

presidente da direção da 
Leicar para o quadriénio 
2024 – 2027. A Assem-
bleia Geral Eleitoral para 
escolha dos Órgãos So-
ciais decorreu ontem na 
sede da associação em S. 
Pedro de Rates. O líder da 
lista única avançou para 
o terceiro mandato na 
Leicar com a convicção, 
junto da equipa que lide-
ra, de enfrentar “os desa-
fi os que se apresentam” 
e continuar “a moldar a 
Leicar numa Associação 
dedicada e unida”. Rui 
Sousa reconheceu que 
“as difi culdades vão estar 
sempre presentes”, mas 
garantiu que “os objeti-
vos são ainda mais fortes”. 
Prometendo “não virar 
costas aos desafi os”, o diri-

gente reiterou a aposta “na 
continuidade da defesa do 
mundo rural, da região e da 
pecuária”.

Uma novidade é o re-
gresso de Carlos Duarte, 
que chegou a ser Secretário 
de Estado da Agricultura, 

à presidência da mesa da 
Assembleia Geral, cargo 
que desempenhou de 2017 
a 2020 e que agora fi cou 
disponível com a passa-
gem de Luís Pereira Vilar, 
que era líder da AG, para 
a liderança do Conselho 

Fiscal, sucedendo a Mário 
Cancela. Manuel Pereira 
Vilar, que chegou a presi-
dir ao Grémio da Lavoura 
da Póvoa de Varzim, foi o 
mandatário da candidatura. 
Rui Sousa preside à Leicar 
desde 2017 e mantém desde 

essa altura Vítor Ferreira 
e Maria Ferreira como 
vice-presidentes.

As eleições foram 
vencidas com 98% dos 
votos, consolidando a 
confi ança dos associados 
da Cooperativa Agrí-
cola. Na hora da vitória 
esta foi a mensagem do 
líder: “Queremos agra-
decer o apoio de todos. 
Este resultado é um re-
fl exo do empenho e da 
dedicação depositada na 
nossa visão para a Leicar. 
Reiteramos o nosso com-
promisso em liderar com 
integridade e transpa-
rência. Vamos continuar 
a enfrentar os desafi os, 
promover o sucesso da 
Leicar e defender os inte-
resses dos associados”.
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OCORRÊNCIAS

Um homem de 61 anos 
foi detido pela PSP, na 
segunda-feira passada, 
depois de balear o irmão 
com um tiro de espingarda 
na rua Oliveira Martins, 
junto à Escola Secundária 
Rocha Peixoto, na Póvoa 
de Varzim. Os dois fami-
liares, um deles residente 
naquela rua, discutiram e 
o autor do disparo pegou 
na arma, tendo atingido 
o irmão no antebraço. A 
PSP, que tinha sido aler-
tada pelos moradores por 
volta das 21h30, foi rapida-
mente para o local e deteve 
o agressor. O irmão feri-

BALEOU O IRMÃO APÓS DESAVENÇA
do, de 58 anos, deslocou-se 
pelos seus próprios meios 
para receber assistência 
médica no hospital local. A 
arma, com três munições, 
foram encontrados pela 
PSP no quintal do vizinho. 
A Polícia Judiciária foi ati-
vada e o suspeito da prática 
de crimes contra a vida foi 
depois presente ao juiz, mas 
desconhecem-se as medi-
das de coação aplicadas.

CARROS 
VANDALIZADOS 

Pelo menos seis carros 
foram vandalizados no pas-

FORAGIDO CAPTURADO E ENVIADO 
PARA A PRISÃO PARA CUMPRIR PENA

Um homem de 30 anos 
que estava foragido à jus-
tiça foi apanhado no con-
celho de Vila do Conde. A 
GNR, através do Núcleo 
de Investigação Crimi-
nal, deu cumprimento a 
um mandado de detenção 
para capturar um indivi-
duo que foi condenado 
por diversos crimes de 
tráfico de estupefacientes 
e tem de cumprir pena de 
três anos e dois meses de 
prisão efetiva. Os militares 
conseguiram localizá-lo e 
acabaram por o conduzir 
ao Estabelecimento Pri-
sional do Porto. Os factos 

sado sábado, na zona de Pe-
nalves, na Póvoa de Varzim. 
Os danos causados foram 
sobretudo vidros partidos. 
Fonte da PSP confirmou 
que o alerta para o sucedido 
foi dado por moradores, pe-
las 22h30, para a rua Capi-
tão Francisco Leite Ferreira. 
As autoridades não identi-
ficaram qualquer suspeito 
já que o vandalismo não foi 
presenciado por ninguém.

APANHADO 
COM SOQUEIRA

Um pescador de 39 anos, 
residente em Vila do Con-

de, foi detido, na madru-
gada do dia 5, na praça 
José Régio. A detenção 
ocorreu às 2h15 e foi efe-
tuada por elementos da 
esquadra local da Polícia 
de Segurança Pública no 
decurso de uma ação de 
prevenção criminal. O 
indivíduo estava na pos-
se de uma soqueira, uma 
arma proibida, que foi 
apreendida pelos agen-
tes. O homem foi noti-
ficado para comparecer 
junto das autoridades 
judiciárias para respon-
der pela posse ilegal de 
arma.

foram comunicados ao Tri-
bunal de Vila do Conde.

APREENDIDOS 
3600 ARTIGOS 
CONTRAFEITOS

A GNR apreendeu mais 
de 3600 artigos contrafeitos 
de várias marcas conceitua-
das numa loja na Varziela. 
Uma mulher de 41 anos, 
sócia-gerente do estabeleci-
mento comercial, foi detida 
a constituída arguida. Tudo 
aconteceu no passado dia 2 
numa ação de fiscalização 
levada a cabo por militares 
do posto de Vila do Conde. 

Assim, foram apreendidas 
1352 carteiras de senhora, 
883 carteiras de homem, 
606 porta-moedas, 275 
porta-chaves, 223 cintos, 
220 malas, 55 mochilas, 17 

bolsas de pôr à cintura e 
cinco bolsas de senhora. Os 
factos foram remetidos ao 
Tribunal e a mulher ficou 
com termo de identidade e 
residência.

TRIO VIAJAVA COM 
PEÇAS FALSIFICADAS

Foram detidos em Vila 
do Conde, numa operação 
da GNR, dois homens e 
uma mulher, com idades 
entre os 30 e os 50 anos, 
por contrafação. As deten-
ções ocorreram no âmbito 
de uma ação de fiscaliza-
ção rodoviária, quando os 
militares abordaram duas 
viaturas que continham no 
interior diverso material 
contrafeito, com o logótipo 
de várias marcas concei-
tuadas no mercado, que foi 
de imediato apreendido. 
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REGIÃO

A fatura da água conti-
nua a ter diferenças muito 
significativas entre os mu-
nicípios. Quem o diz é a 
Deco Proteste, que defen-
de a necessidade urgente 
de uma regulação tarifária 
com força de lei. Entre os 
470,13 euros de Amaran-
te e os 94,09 de Foz Côa 
estão quase 400 euros de 
diferença por ano nos bol-
sos de uma família com 
um consumo de 120 m3 

FATURA DA ÁGUA DIFERE ENTRE VIZINHOS
(10 m3 por mês).

Na região, no caso de 
consumos anuais de 120 
m3 de água, na Póvoa de 
Varzim são 364,18 eu-
ros por ano (30,35 euros/
mês), em Vila do Conde 
359,62 euros (29,97 mês), 
em Barcelos 311,55 euros 
(25,96 mês), em Famalicão 
348,43 euros (29,03 mês), 
em Esposende 403,25 eu-
ros (33,60 mês) e na Trofa 
467,25 euros (38,94 mês). 

fários especiais para fa-
mílias numerosas (com 5 
ou mais elementos), Fa-
malicão tem tarifa jovem 
para todos os que têm até 
35 anos (equiparada à ta-
rifa social) e Esposende 
tem desconto para todos 
os bombeiros do concelho 
(também equiparado à ta-
rifa social).

No portal da Deco é 
possível ver as tarifas dos 
restantes municípios.

Contas feitas entre vizi-
nhos, a fatura mensal di-
verge quase 13 euros entre 
o mais caro e o mais barato 
(Trofa e Barcelos), sendo 
que Vila do Conde melho-
rou devido à .

Nos seis municípios da 
região há tarifa social, mas 
também aqui os descontos 
não são iguais em todos. 
Póvoa de Varzim, Vila do 
Conde, Trofa, Famalicão e 
Esposende têm ainda tari-

MILHÕES DA DESCENTRALIZAÇÃO A CAMINHO
Já são conhecidas as ver-

bas do Orçamento do Es-
tado para 2024 relativas ao 
Fundo de Financiamento 
da Descentralização. Este é 
gerido pela Direção-Geral 
das Autarquias Locais e in-
tegra as verbas necessárias 
ao financiamento das com-
petências descentralizadas 
para os municípios.

A Póvoa de Varzim será 

contemplada com 8 mi-
lhões e 670 mil euros no 
total, divididos por 742 mil 
euros para a saúde, 385 mil 
euros para a ação social e 7 
milhões 543 mil euros para 
a educação. Vila do Conde 
terá direito a uma verba que 
ascende a 13 milhões e 943 
mil euros, sendo 12 milhões 
e 273 mil euros para a edu-
cação, 995 mil euros para a 

saúde e 675 mil euros para 
a ação social. Já agora, nos 
concelhos vizinhos, o Fun-
do de Financiamento da 
Descentralização vai atri-
buir 15 milhões e 41 mil 
euros a Vila Nova de Fama-
licão, 12 milhões e 856 mil 
euros a Barcelos, 5 milhões 
e 618 mil euros à Trofa e 4 
milhões e 859 mil euros a 
Esposende

Pub
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VILA DO CONDE

No início desta semana 
foram introduzidas algu-
mas alterações propostas 
na rede de transportes 
UNIR em Vila do Con-
de. A autarquia anunciou 
a concretização de várias 
modificações em horários 
e percursos, num total de 
12 linhas, que pretendem 
ir ao encontro dos inte-
resses da população em 
todo o concelho: Linha 
3501 (V. Conde - Tougues 
- via ponte de Retorta), 
Linha 3502 (V. Conde - 
Tougues - via ponte de 
Azurara), Linha 3504 (P. 
Varzim (CCT) - Santo Tir-

12 LINHAS COM NOVOS HORÁRIOS OU PERCURSOS

Estão quase chegar ao 
fim os Concertos de Natal 
do coletivo “Aquaeduc-
tus Ensemble”. O grupo, 
constituído por professo-
res do Conservatório de 
Música Teatro e Dança 
de Vila do Conde, está a 
percorrer todas as fregue-
sias. A iniciativa, sempre 
com entrada livre, integra 
a programação de Natal 
da autarquia e tem como 
objetivo estender as ativi-
dades natalícias e a oferta 
cultural a todo o concelho. 
O próximo fim de semana 
tem 5 espetáculos: começa 

MUITA MÚSICA PARA FECHAR A PROGRAMAÇÃO DE NATAL

so (ERF)), Linha 3508 (V. 
Conde - Estação Metro Vi-
lar de Pinheiro), Linha 3510 
(V. Conde - Estação Metro 
Vilar de Pinheiro (via praia 

na sexta-feira em Tougui-
nha (às 21h30), prossegue 
no sábado, dia 13, em dose 
dupla (Mindelo às 18h30 
e Vilar do Pinheiro às 
21h30), terminando tam-
bém a dobrar no domingo, 
dia 14, em Vila do Conde 
(às 16h00) e Labruge (às 
19h00). O encerramento 
está previsto para a fregue-
sia de Gião, no dia 21, um 
domingo, às 16h00. 

Entretanto, no próximo 
sábado, dia 13, às 14h30, é a 
vez do Teatro Municipal re-
ceber o evento ‘Cantares de 
Janeiras’, com o objetivo de 

preservar a cultura tradi-
cional e fomentar o conví-
vio entre os participantes. 
O encontro tradicional 
terá a participação de 39 
grupos e associações do 
concelho, reunindo cen-
tenas de coralistas e mú-
sicos que apresentam mú-
sicas alusivas a esta época 
festiva. Este espetáculo vai 
encerrar a programação 
natalícia que a Câmara 
vem promovendo deste o 
início de dezembro. A en-
trada é livre, mediante o 
levantamento de bilhetes 
até à lotação da sala.

de Mindelo)), Linha 3512 
(Escola de Mindelo – Mos-
teiró), Linha 3513 (V. Con-
de - Vilar de Pinheiro (via 
Vairão)), Linha 3514 (V. 

Conde - Escola da Junqueira 
(via Seixo)), Linha 3515 (V. 
Conde - Escola da Junquei-
ra (via Fontainhas)), Linha 
3516 (Ferreiró - V. Conde), 
Linha 3517 (Fontainhas (P. 
Varzim) - V. Conde), Linha 
3521 (V. Conde – Ferreiró 
(via Lamelas)).

Recorde-se que esta rede 
pública rodoviária, da res-
ponsabilidade da Área Me-
tropolitana do Porto, tem 
originado um conjunto de 
constrangimentos em todos 
os municípios e a Câmara 
de Vila do Conde acrescen-
ta que tem desenvolvido 
um conjunto de diligências 

junto das entidades com-
petentes, exigindo que 
se chegue rapidamente 
a soluções mais consen-
suais . Depois de ter sido 
apresentado um conjunto 
de propostas de melhoria 
dos serviços a prestar pela 
UNIR, alguns avançam já 
numa primeira fase, mas a 
ideia é não ficar por aqui 
e mais mudanças se pers-
petivam a breve prazo. 
A edilidade liderada por 
Vítor Costa promete con-
tinuar as diligências para 
tornar célere a otimização 
da rede.

PARQUÍMETROS VÃO VOLTAR EM NOVAS ZONAS
Os parquímetros em 

Vila do Conde foram de-
sativados em 2020 por al-
tura da pandemia. Quatro 
anos depois, são cada vez 
mais os comerciantes que 
reclamam com a falta de 
rotatividade, sobretudo 
em zonas com o quartei-
rão do Tribunal ou as ruas 
da repartição das Finanças 
e do Centro de Saúde.

O presidente da Câma-
ra reconhece o problema e 
admite que a situação tem 
que ser revista, até por ser 
das poucas cidades sem essa 
cobrança na região, impe-
dindo a autarquia de aceder 
a essa receita. Vítor Costa 
revelou que já está concluí-
do um estudo, que foi feito 
por uma empresa externa, 
que gizou um plano para 

reativar os parquímetros 
e alargar as áreas de esta-
cionamento tarifado. Tudo 
será feito de forma faseada e 
a ideia é começar com as zo-
nas centrais da cidade, sen-
do certo que os residentes 
terão condições especiais.

A zona da praia será uma 
das que, de acordo com o 
plano, deverá ter estacio-
namento pago, que Vítor 

Costa diz ser “inevitável e 
justo”. O projeto deverá ser 
apresentado muito em bre-
ve à Câmara e à Assembleia 
Municipal. Haverá discus-
são pública, depois votação 
e aprovação, abertura de 
concurso público e visto do 
Tribunal de Contas. Vítor 
Costa assegurou que a ideia 
é ter tudo fechado até ao fi-
nal do mandato.
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TROFA

Um poveiro vai ser Ad-
junto de Comando na As-
sociação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários da 
Trofa. Carlos Cadilhe vai 
tomar posse nessas fun-
ções no próximo dia 17 
de janeiro, numa cerimó-
nia marcada para as 21h 
no quartel da corporação 

CARLOS CADILHE 
VAI SER ADJUNTO 
DE COMANDO

trofense. O Oficial Bom-
beiro de 2ª volta a ter um 
cargo de relevo depois de 
já ter sido 2ª Comandan-
te na Póvoa de Varzim há 
alguns anos. Carlos Cadi-
lhe iniciou o percurso nos 
bombeiros em 2006 e está 
ao serviço na Trofa desde 
2016.
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2 500 euros para o melhor 
conto e 2 500 euros para a 
melhor ilustração. As ins-
crições decorrem até 31 de 
maio. O regulamento pode 
ser consultado em www.
mun-trofa.pt ou em www.

CONCURSO LUSÓFONO 
DESAFIA ESCRITORES 
E ILUSTRADORES

instituto-camoes.pt. In-
formações adicionais 
podem ser obtidas atra-
vés dos e-mails: geral@
mun-trofa.pt, turismo@
mun-trofa.pt ou geral@
camoes.mne.pt.

Abrem em breve as ins-
crições para o Concurso 
Lusófono da Trofa – Pré-
mio Matilde Rosa Araú-
jo 2024. Pode participar 
quem tem mais de 18 
anos, ser natural, naturali-
zado ou estrangeiro devi-
damente legalizado e com 
residência comprovada há 
mais de 2 anos num dos 
países da CPLP, com ou 
sem livros publicados. O 
objetivo é fomentar a es-
crita criativa, valorizar a 
expressão literária, criar 
hábitos de leitura e escri-
ta, promover os autores de 
língua oficial portuguesa 
e a ilustração na literatu-
ra infantil. Este concurso, 
organizado pela Câma-
ra Municipal da Trofa, 
com o apoio do Instituto 
Camões, conta com um 
prémio monetário no va-
lor de 5000 euros, sendo 
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ESPOSENDE

APÚLIA VAI ACOLHER INSTITUTO DE CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA MARINHA DA UNIVERSIDADE DO MINHO

O Instituto Multidis-
ciplinar de Ciência e 
Tecnologia Marinha da 
Universidade do Minho 
(MarUMinho), que ocu-
pará as instalações da an-
tiga estação Radionaval de 
Apúlia, foi apresentado, 
na terça-feira, no auditó-
rio municipal de Esposen-
de. 

A sessão contou com as 
intervenções do Ministro 
da Economia e do Mar, 
António Costa Silva, do 
Reitor da UMinho, Rui 
Vieira de Castro, e do pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal, Benjamim Pereira. 
O governante prometeu 
ao edil todo o apoio a um 
projeto que pode vir a to-
talizar 12 milhões de eu-
ros de investimento, mas 
que ainda procura fontes 
de fi nanciamento.

O MarUMinho resulta 
do protocolo de coope-
ração, assinado em 2015, 
entre a UMinho e a au-
tarquia, prevendo-se que 
a infraestrutura venha a 
permitir a consolidação 

de iniciativas de investiga-
ção na área de valorização 
dos recursos marinhos da 
região Litoral Norte, desti-
nadas a avaliar, de uma for-
ma integrada, o potencial 
da aplicação desses recursos 
em diversos sectores. 

Este polo permitirá ainda 
a instalação e fi xação de um 
serviço de observação do 
litoral português, focado na 
avaliação dos impactos das 
alterações climáticas sobre 
a hidrodinâmica e morfodi-
nâmica costeiras.

O projeto visa a reabili-

tação dos antigos edifícios 
da estação, como a cantina 
- que terá espaço para 200 
pessoas -, as habitações - 
que poderão alojar cerca de 
três dezenas de estudantes 
e investigadores - e ain-
da uma piscina - que pode 
ser utilizada para testes de 
equipamentos. 

No local vão ainda nas-
cer dois edifícios, um deles 
equipado com novos labo-
ratórios e outro destinado 
a empresas, spinoff s e star-
tups ligadas à economia 
azul, indústria alimentar, 

energias renováveis, cos-
mética e farmacêutica, mas 
também aos têxteis ou de-
sign de produtos.

O MarUMinho vai aco-
lher o Centro de Ciências 
da Terra (CCT), o Grupo 
de Investigação em Bio-
materiais, Biodegradáveis 
e Biomiméticos (3Bs), o 
Centro de Investigação em 
Microssistemas Eletrome-
cânicos (CMEMS), o Cen-
tro de Biologia Molecular 
e Ambiental (CBMA), o 
Centro de Engenharia Bio-
lógica (CEB), o Instituto 

para a Sustentabilidade e 
Inovação em Estruturas 
de Engenharia (ISISE), o 
Instituto de Polímeros e 
Compósitos (IPC), o Cen-
tro de Território, Ambien-
te e Construção (C-TAC) 
e ainda o Núcleo de Inves-
tigação em Políticas Eco-
nómicas e Empresariais 
(NIPE).

Após a sessão, decor-
reu uma visita às antigas 
instalações da estação ra-
dionaval de Apúlia, que 
desde 2018 pertencem ao 
Município.

BOMBEIROS FESTEJARAM 133º ANIVERSÁRIO
No dia em que assina-

lou o 133º aniversário, a 
Associação Humanitária 
de Bombeiros Volun-
tários de Esposende foi 
recebida nos Paços do 
Concelho, como é tradi-
ção, pelo Presidente da 
Câmara Municipal. Mais 
tarde, na sessão solene 
que decorreu no salão no-
bre do quartel da corpo-
ração, Benjamim Pereira 
garantiu o apoio da au-
tarquia aos vários pedidos 
formulados, nomeada-
mente na compra de equi-
pamentos de proteção 
individual para combate 
a incêndios urbanos, de 

um gerador para garantir 
autonomia energética em 
caso de emergência e de um 
veículo de comando e co-
municações. 

O edil relembrou que, 
durante o ano de 2023, o 
Município “destinou às cor-
porações de bombeiros e às 
delegações da Cruz Verme-
lha mais de 300 mil euros”. 
Benjamim Pereira felicitou 
a associação pela passagem 
de mais um aniversário, re-
novando a confi ança pela 
continua defesa dos valores 
humanitários que presidem 
à ação dos Bombeiros Vo-
luntários e que são o garan-
te da proteção e segurança 

da população, no âmbito da 
Proteção Civil municipal.

O presidente dos Bombei-
ros Voluntários de Esposen-
de, João Nunes, recordou 
os “muitos investimentos 
feitos, com o objetivo de 
proporcionar as melhores 
condições para que o cor-
po ativo desenvolva as suas 
funções”, agradecendo o 
apoio dos beneméritos e da 
Câmara Municipal. O co-
mandante Júlio Melo garan-
tiu que o corpo ativo “está 
pronto para dar resposta às 
exigências da população”, 
lembrando as cerca de 4500 
ações de socorro realizadas 
em 2023. No decurso da 

sessão solene foram agra-
ciados diversos elementos 
do corpo de bombeiros, 
pela sua dedicação e distin-
ções honorífi cas da Liga de 

Bombeiros Portugueses, 
entregues pelo presidente 
da instituição a Fernando 
Boaventura Rego e a João 
Vilarinho.
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BARCELOS

A Associação Humani-
tária dos Bombeiros Vo-
luntários de Barcelos ce-
lebrou, no passado fim de 
semana, 141 anos de exis-
tência. A festa começou na 
tarde de sábado com um 
exercício operacional do 
corpo ativo no Largo da 
Porta Nova. No domingo 
houve uma romagem ao 
cemitério para lembrar 
os bombeiros, dirigentes 
e beneméritos falecidos. 
Seguiu-se a habitual missa 
solene, uma homenagem 

BOMBEIROS CELEBRARAM 141 ANOS DE SERVIÇO
ao Bombeiro Voluntário e 
a inauguração e bênção de 
viaturas. Após um grande 
almoço de confraterniza-
ção, a tarde ficou marcada 
pelo tradicional desfile de 
viaturas pelas ruas da ci-
dade. As comemorações 
dos 141 anos contaram 
com a presença do edil 
Mário Constantino, que 
enalteceu o trabalho da 
corporação e destacou a 
importância dos bombei-
ros na defesa dos bens e 
da vida dos cidadãos.

ENCONTRO DE REIS JUNTOU 20 GRUPOS
Duas dezenas de gru-

pos folclóricos do conce-
lho protagonizaram dois 
espetáculos de Cantares 
dos Reis no último fim de 
semana. No Auditório S. 
Bento Menni foram en-
toadas canções que cele-
bram a visita dos três reis 
magos ao Menino e a che-
gada do novo ano. A ideia 
da organização foi manter 
viva a tradição dos canta-
res de janeiras e reis, que, 
durante décadas, percor-
riam as ruas a cantar de 
porta em porta.

No sábado participa-
ram o Grupo de Danças 
e Cantares as Gamelinhas 
de Palme, o Rancho Fol-
clórico Sta. Eulália de Oli-

veira, o Rancho Folclórico 
Nossa Senhora da Abadia, o 
Rancho Folclórico Santiago 
de Carapeços, o Grupo Fol-
clórico de Tregosa, o Grupo 

Folclórico São Lourenço de 
Alvelos, o Grupo de Dan-
ças e Cantares de Barcelos, 
o Grupo de Danças e Can-
tares de Aldreu, o Grupo 

Etnográfico de Danças e 
Cantares da A.D.R.C. de 
Gilmonde, o Rancho Fol-
clórico da Casa do Povo de 
Rio Côvo Santa Eugénia.

No domingo foi a vez 
do Grupo Folclórico de 
Santa Maria de Moure, 
do Grupo Folclórico de 
Barcelinhos, da Associa-
ção Etnográfica de Santa 
Maria de Gilmonde, da 
Associação Folclórica de 
S. Miguel da Carreira, 
do Grupo Cultural e Et-
nográfico de Aldreu, do 
Rancho Folclórico e Et-
nográfico “A Telheira de 
Barqueiros”, do Rancho 
Folclórico de S. Marti-
nho de Courel, do Gru-
po Folclórico Juvenil de 
Galegos Santa Maria, do 
Grupo Folclórico da Casa 
do Povo de Martim e do 
Rancho Folclórico do 
Centro Social de Aguiar.
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GRANDE ENTREVISTA COM MÁRIO CONSTANTINO 
PARA OUVIR NO PRÓXIMO FIM DE SEMANA

A Rádio Onda Viva vai 
emitir no próximo fi m de 
semana uma grande entre-
vista com o presidente da 
Câmara Municipal de Bar-
celos. Mário Constantino 
Lopes voltou aos nossos 
estúdios para uma conver-
sa que poderá ser escutada 
na antena dos 96.1 a par-
tir das 13 horas de sábado, 
tendo repetição nesse dia 
às 19h00 ou no domingo ao 
meio-dia. Depois o progra-
ma fi cará disponível online, 
como habitual, no podcast 
disponível no nosso site na 
internet.

Ao longo de cerca de uma 
hora de emissão, o edil vai 
explicar as principais vir-
tude do maior orçamento 
da histórica do município, 
na ordem dos 124 milhões 
de euros. Mário Constanti-

no destacou que uma fatia 
importante desse valor será 
aplicado no alargamento da 
rede de abastecimento de 
água e do saneamento gra-
ças à recente homologação, 
por parte do Tribunal, do 
chamado ‘Acordo da Água’ 
com a empresa Águas de 
Barcelos, livrando a autar-
quia de pagar uma pesada 
indemnização à concessio-
nária e permitindo, pela 
primeira vez, criar o tarifá-
rio social. 

Outro aspeto destacado 
foi o envio, esta semana, 
para o Tribunal de Contas, 
da minuta do contrato da 
empreitada que vai levar ao 
fecho da Circular Urbana, 
sendo a intenção adjudicar 
a obra e iniciá-la ainda no 
primeiro trimestre deste 
ano. Melhorar as condições 

em várias escolas do conce-
lho, ampliando ou requali-
fi cando os edifícios, é tam-
bém um desígnio assumido 
e está em vias de avançar 
uma candidatura ao Plano 
de Recuperação e Resiliên-
cia. 

Na área da saúde, Mário 
Constantino confi rma a 
excelente relação com Es-
posende, sendo a expetativa 
que os projetos relacionados 
com a construção de um 
novo hospital possam ser 
desenvolvidos após as elei-
ções legislativas que irão  le-
var à formação de um novo 
Governo. O autarca garante 
que está a fazer a sua parte 
na questão da disponibiliza-
ção dos terrenos e afi rma-se 
otimista na concretização 
de uma promessa antiga. 

Relativamente às fregue-
sias, Mário Constantino 
voltou a enaltecer as parce-
rias desenvolvidas com as 
juntas, destacando o avan-
ço considerável do proje-
to ‘Novos Caminhos’ na 
melhoria das condições de 
circulação em centenas de 
ruas, ao mesmo tempo que 
continuam a ser melhora-
dos equipamentos despor-
tivos, sociais e de lazer em 
várias localidades. 

A propósito do aterro de 
Barcelos, cujo mau funcio-
namento continua a ser alvo 
de queixas de vários mora-

dores da zona envolvente, 
inclusive nas vizinhas Póvoa 
de Varzim e Esposende, o 
edil de Barcelos revelou que 
três das principais medi-
das indicadas para mitigar 
os problemas estão já em 
concurso público por des-
bloqueio de verbas do Go-
verno. Diminuir a  extensão 
e frequência dos odores é o 
objetivo, mas Mário Cons-
tantino reconheceu que 
também será preciso resol-
ver a questão dos acessos 
ao equipamento com a cria-
ção de uma nova via que 
ligue diretamente da A11, 
por Barqueiros, evitando o 
trânsito por estradas secun-
dárias e urbanizadas. 

Para breve está agendado 
um ato eleitoral e a expeta-
tiva é manter na Assembleia 
da República um deputado 
do PSD que represente Bar-
celos, tendo Mário Cons-

tantino defendido a neces-
sidade de uma mudança 
política que possa trazer 
mais atenção ao distrito de 
Braga, nomeadamente no 
apoio a uma região que tem 
um papel económico deter-
minante e é um motor de 
desenvolvimento do país. A 
defesa de um nó na auto–es-
trada A7, na zona de Balasar 
(Póvoa) / Fradelos (Famali-
cão),  voltou a ser apontado 
com um bom exemplo que 
benefi ciaria também Barce-
los e será realizável a baixo 
custo. 

A fechar, refi ra-se que este 
será também um ano mar-
cado por uma relevante co-
memoração dos 50 anos da 
Revolução do 25 de Abril, 
tendo Mário Constantino 
desvendado várias iniciati-
vas que vão decorrer ao lon-
go de 2024 e que pode fi car 
a conhecer.  
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O Rio Ave voltou às vi-
tórias na I Liga e interrom-
peu um ciclo de 5 jogos 
sem vencer. Os rioavistas 
receberam e venceram o 
Portimonense, por duas 
bolas a zero, em partida da 
jornada 16 da I Liga. 

Os dois golos do mereci-
do triunfo surgiram já na 
segunda parte, através dos 
atacantes Boateng (54’) e 
Zé Manuel (89’), coroan-
do uma exibição positiva 
e sem erros compromete-
dores. Este triunfo, assen-
te no bom rendimento de 
Guga no meio-campo, co-
locou os vilacondenses no 
15º posto com 15 pontos, 
fora dos lugares de despro-
moção e do playoff. 

Na análise, o treinador 
destacou a personalidade 
que o Rio Ave mostrou no 
regresso aos bons resul-
tados. Luís Freire realçou 
que os jogadores estiveram 
focados durante todo o 
jogo e foram justos vence-
dores. O êxito chega numa 
altura em que o clube se 
prepara para ser reforçado 

pois já pode novamente ins-
crever jogadores, mas o téc-
nico preferiu elogiar quem 
esteve inserido no grupo 
nos últimos tempos e dei-
xou o clube fora dos lugares 
de descida. 

Este triunfo foi obtido no 
jogo 100 à frente do clube 
e Luís Freire fez questão 
de partilhar esta longevi-
dade e sucesso com quem 
o acompanhou neste per-
curso, lembrando que será 
fundamental garantir a per-
manência para um final de 

CARAVELA NAVEGA NA ONDA DA VITÓRIA
de Luís Freire. Com con-
trato válido até 2025, Aziz 
regressou após uma épo-
ca de sucesso no princi-
pal escalão chinês, tendo 
apontado 19 golos.

 O ganês reforça as 
opções disponíveis para 
o ataque e tentará con-
tribuir com golos como 
fez na anterior passagem 
por Vila do Conde: em 
2021/2022 foi peça chave 
na campanha do título 
de campeão da Liga 2, ao 
marcar 15 golos, tendo 
depois contribuído com 9 
tentos na primeira meta-
de da época passada já no 
escalão principal.

época feliz.

BILHETES 
PARA O BENFICA

O próximo desafio do 

Rio Ave é a difícil desloca-
ção ao terreno do campeão 
Benfica. A última partida 
da primeira volta joga-se 
no domingo, às 18h, estan-
do os bilhetes à venda até às 
18h30 do próximo sábado. 
Para o embate em Lisboa, 
os sócios rioavistas podem 
adquirir ingressos na Rio 
Ave Store. Cada um custa 
15 euros e é necessário fa-
zer a apresentação do res-
pectivo cartão com quotas 
regularizadas. 

Em alternativa, o Gru-
po 39 está a organizar a 
deslocação ao Estádio da 
Luz com viagem e bilhete 
a variar entre os 10 e os 30 
euros conforme seja asso-
ciado ou não da claque.

AZIZ VOLTA 
DA CHINA

Aziz voltou à equipa 
principal do Rio Ave e já 
treina com os companhei-
ros. Cumprida a cedência 
ao Wuhan Three Towns 
FC, o avançado passa a in-
tegrar o plantel às ordens 
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TREINADOR CENTENÁRIO NA HISTÓRIA DO RIO AVE
Luís Freire atingiu, na 

última jornada da I Liga, 
uma marca pouco vulgar: 
100 jogos como treinador 
principal do Rio Ave. A 
presidente Alexandrina 
Cruz não quis deixar de 
enaltecer o trabalho do 
técnico de 38 anos, re-
conhecendo o momento 
com uma oferta simbólica 
que decorreu na passada 
terça-feira no Estádio do 

clube. Luís Freire foi sur-
preendido com uma ilustra-
ção digital personalizada e 
uma camisola evocativa da 
centena de partidas a defen-
der a caravela. Nesta altura, 
o técnico é já  uma pessoa 
incontornável na história 
recente do emblema vila-
condense, mas considera-se 
apenas uma peça do puzzle 
e frisou que ainda há muito 
a fazer. Em Vila do Conde 

desde 2021, Luís Freire 
cumpre a terceira tem-
porada ao serviço do Rio 
Ave, tendo alcançado 41 
vitórias nas várias compe-
tições em que liderou do 
banco a formação verde 
e branca. O técnico fez 
questão de partilhar a bo-
nita marca atingida com a 
equipa técnica que o tem 
acompanhado ao longo de 
todo este ciclo.
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Momento difícil e de 
muitas indefinições no 
seio da grande família 
varzinista. Uma retoma 
no campeonato marcada 
por mais um desaire den-
tro das quatro linhas, por-
que fora delas, a situação 
não é melhor. 

Em Canelas, o objetivo 
passava por vencer um 
adversário que criou mui-
ta polémica no jogo da 
primeira volta. Ao apelo 
de união do técnico Vitor 
Paneira corresponderam 
os adeptos com uma forte 
presença. O jogo foi igual 
a muitos outros, com os 
alvinegros a controlarem 
no meio campo, mas a 
não conseguirem chegar 
com perigo a zonas de 
finalização. Já os locais, 
demonstravam ser mais 
pragmáticos, criando 
algum desconforto de-
fensivo nomeadamente 
nas cobranças de bolas 
paradas. Foi desta forma 
que o Canelas 2010 che-
gou ao golo, resultante de 
uma falta dentro da área, 
passível da marcação de 
grande penalidade. Num 
jogo tão amarrado, esta 
foi a oportunidade dos 
locais abrirem o marca-

dor com Alex Tanque a 
bater Ricardo Nunes. Fal-
tava mais de meia hora e 
era urgente subir linhas, 
abrir a frente atacante e ir 
à procura da igualdade. 
Paneira mexeu no xadrez e 
o empate poderia ter acon-
tecido num desperdício 
incrível de Joãozinho. Até 
ao final, muitas paragens 
e a utilização de métodos 
de anti-jogo penalizaram 
as tentativas dos Lobos do 
Mar não saírem derrota-
dos. Contudo, já em tempo 
de descontos, novamente 
numa bola parada, Alex 
Tanque ampliou a vanta-
gem, consumando a con-
quista dos 3 pontos. 

MAIS LONGE DA
FASE DE SUBIDA 

O Varzim caiu para o sé-
timo lugar na série A da 
Liga 3 após a conclusão da 
jornada 15 e o acesso à fase 
de subida começa a ser uma 
miragem. O Canelas su-
biu ao quarto lugar com 21 
pontos, mais dois que os pu-
pilos de Vítor Paneira, que 
mantiveram os 19 pontos na 
tabela, os mesmos do Fafe 
e do Anadia, que é o próxi-
mo clube a visitar a Póvoa, 
numa partida crucial para o 
futuro de ambos.

Atrás dos alvinegros já só 
estão o Vianense com 9 pon-
tos, o Trofense com 17 pon-

OUTRA “CANELADA” NAS AMBIÇÕES ALVINEGRAS
ria deve ser convocada no 
prazo máximo de 15 dias, 
após essa comunicação ter 
sido feita a Moura Gonçal-
ves. Essa reunião magna de 
sócios servirá para os var-
zinistas elegerem um mí-
nimo de  cinco elementos 
para gerirem o clube até ser 
marcado um ato eleitoral.

Edgar Pinho e seus pares 
apresentaram uma demis-
são que, de certo modo, 
já era esperada por alguns 
adeptos depois dos aconte-
cimentos do mês passado. 
Com Pinho saíram tam-
bém Luís Miguel Olivei-
ra, Dennis Moreira, João 
Monte, Manuel Miguel 
Miranda e Daniel Beleza. A 
insatisfação pela não con-
cretização do negócio que 
levaria à criação da SAD 
e os obstáculos que surgi-
ram no processo estiveram 
na base desta decisão, que 
foi explicada ao pormenor 
num comunicado publi-
cado nos meios oficiais do 
clube. 

Refira-se que uns dias 
antes também tinha sido 
anunciadas as saídas do 
diretor geral André Geral-
des, do team manager Fi-
lipe Leão e do responsável 
de scouting Gonçalo Faria.

tos e a Sanjoanense com 18 
pontos, sendo que a deslo-
cação a São João da Madeira 
será a penúltima partida dos 
poveiros nesta primeira fase.

Esta ronda foi fatal para 
o Varzim, que viu o Braga 
B subir ao terceiro lugar já 
com 22 pontos somados, 
apenas atrás do Lourosa, que 
tem 26 pontos e está quase 
apurado para a fase de subi-
da, algo que já foi alcançado 
pelo líder Felgueiras, que 
será o oponente dos lobos 
do mar na última jornada.

Nesta altura resta ao Var-
zim lutar para vencer os 3 
jogos que restam e aguardar 
por resultados menos positi-
vos dos rivais diretos na luta 
pela conquista dos lugares 
de acesso à fase de subida.

COMISSÃO 
ADMINISTRATIVA 
APÓS DEMISSÃO 
DA DIREÇÃO

Depois da demissão em 
bloco do presidente Edgar 
Pinho e restante direção, 
na passada quinta-feira, o 
Varzim vai ter de ser gerido 
por uma Comissão Admi-
nistrativa. Os estatutos do 
clube indicam que uma as-
sembleia geral extraordiná-

SORTES DISTINTAS NO REGRESSO DO FUTSAL
No reatamento da com-

petição, agora numa luta 
pela fuga à despromoção, 
o Desportivo da Póvoa e 
o Rio Ave conseguiram 
resultados diferentes. Os 
poveiros viajaram até Ma-
cedo de Cavaleiros e per-
deram por cinco bolas a 
zero na estreia na série 2. 
Uma derrota começada 
logo no 1º minuto com o 
japonês Takumi Mizuno 
a abrir as hostilidades. A 
história do jogo resume-

principal de futsal. O então 
penúltimo classificado veio 
a Vila do Conde vencer por 
2x1, tendo o golo de Rodri-
go Simão sido insuficiente 
para reagir aos dois golos 
iniciais dos forasteiros. Este 
desaire fez os caxineiros caí-
rem para o quinto lugar da 
tabela antes de visitarem o 
Benfica na próxima jorna-
da.

Entretanto, o Caxinas 
já sabe que vai defrontar o 
Leões de Porto Salvo nos 

-se depois a mais 4 golos 
sofridos pelos comandados 
de Fábio Rocha, que rece-
bem no próximo sábado 
a equipa do Bairro da Boa 
Esperança, que também 
perdeu na estreia por 7x2 
com o Portimonense. Já o 
Rio Ave, a disputar a série 
1, viajou até Setúbal, onde 
derrotou o Vitória por 5x1. 
Curiosamente, o 1º golo 
dos vilacondenses também 
aconteceu no 1º minuto e 
teve como autor o ex. capi-

tão do CDP, Felipe Simas. 
Os restantes golos foram de 
Pedro Rodrigues e de Tia-
go Torres, que bisaram. No 
próximo domingo, o Rio 
Ave recebe o Nogueiró e 
Tenões.

CAXINAS 
SURPREENDIDO

O Caxinas foi surpreen-
dido na receção ao Quinta 
dos Lombos no início da 
segunda volta do escalão 

quartos de final da Taça 
da Liga. O sorteio ditou 
também o restante empa-
relhamento de jogos. Se 
os caxineiros triunfarem 
irão defrontar o vencedor 
do Sporting x Fundão na 
meia-final. Do outro lado 
do quadro as partidas 
serão Benfica x   Braga e 
Belenenses x Torreense. 
A fase decisiva tem lugar 
no Pavilhão Municipal da 
Póvoa de Varzim, entre os 
dias 18 e 21 deste mês.
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MULHERES ANDAM COM A PONTARIA AFINADA
As equipas femininas 

de futebol do Varzim e 
do Rio Ave voltaram a 
vencer na jornada 9 da 
terceira divisão.

As varzinistas triunfa-
ram na visita ao terreno 
do Celoricense por qua-
tro bolas a zero. Catarina 

FUTEBOL

ESTELA IMPARÁVEL NO POPULAR POVEIRO
O Estela segue firme na 

liderança do campeonato 
Inter-Freguesias da Póvoa 
de Varzim no escalão sé-
nior. Em partida da jorna-
da 10, o campeão venceu 
em Amorim por 4x2 e 
passou a somar 24 pon-
tos na tabela, contando 
por vitórias os oito jogos 
já realizados. O Rates é 
agora segundo classifica-
do, com 17 pontos, após 
triunfar por uma bola a 
zero no reduto do Agu-
çadoura, que caiu para o 
terceiro posto. Nos outros 
jogos, o Averomar derro-
tou o Laundos por 2x0 e 
o Terroso goleou o Regufe 
por 7x0, enquanto Navais 
e Argivai folgaram. Nos 
outros escalões os líderes 
são o Rates e o Amorim 
em juvenis (21 pontos), o 
Amorim em infantis (25 
pontos), o Estela em es-
colinhas (27 pontos) e o 
Averomar na traquinice 
(18 pontos).

SEGUNDA JORNADA 
DA TAÇA DA LIGA 

Está completa a segun-

da jornada da Taça da Liga 
da AFPPV. Na série A, o 
Aguçadoura, atual detentor 
do troféu, bateu o Laundos 
por 3x2, enquanto o Estela 
goleou o Terroso por 4x1. 
Os estelenses lideram com 6 
pontos, mais 3 que ratenses 
e aguçadourenses, enquan-
to lanutenses e terrosenses 
ainda não pontuaram. Na 
série B, o Navais goleou o 
Regufe por 7x2 e o Amorim 

foi vencer a Argivai por 
4x2. Navaenses e amori-
nenses comandam com 4 
pontos, seguidos do Ave-
romar com 3 pontos, en-
quanto Argivai e Regufe 
continuam sem pontos.

TOUGUES APANHA 
ÁRVORE NA FRENTE

A jornada 16 do cam-
peonato de futebol po-
pular de Vila do Conde 
teve 32 golos. O campeão 
Árvore folgou e foi apa-
nhado na liderança pelo 
Tougues, que triunfou 
em Bagunte por 3x2, ten-
do ambos 36 pontos so-
mados. Na perseguição 
estão dois clubes com 34 
pontos: Retorta (goleou 
o Touguinha por 7x1) e 
Aveleda (venceu 2x0 em 
Rio Mau). O quinto pos-
to é ocupado pelo Gião, 
que soma 32 pontos, após 
vencer em Labruge por 
2x0. 

Nos juniores o Fornelo 
continua imperial: seis vi-
tórias em seis jogos, sen-
do o último triunfo em 
Rio Mau por 5x0. 

quita, Ana Pais, Melissa 
(2), Inês Cruz e Erika (2). 
As vilacondenses lideram a 
série C com 27 pontos, ten-
do já 106 golos marcados e 
apenas um sofrido. O pró-
ximo encontro é a receção 
ao perseguidor Moreiren-
se.
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bisou, Peres e Thaís marca-
ram os quatro golos alvi-
negros. As pupilas de Tozé 
Graça continuam no quar-
to lugar da série B, agora 
com 16 pontos, tendo pela 
frente o Souto e Gondomar 
na última partida. O Var-
zim já não tem hipóteses 

de chegar à fase de subida e 
vai ter de competir na Taça 
Nacional de Promoção.  

As rioavistas, como é 
costume, voltaram a golear, 
desta feita na visita ao re-
duto do Roriz por sete bo-
las a zero. Os golos foram 
da autoria de Rafaela Mes-
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ALUNOS APRENDEM NO CURSO DE ARBITRAGEM
O presidente da Asso-

ciação de Futebol do Por-
to, José Manuel Neves, es-
teve presente na primeira 
aula prática do Curso de 
Arbitragem, inserido no 
módulo de “Futebol - Leis 
de jogo e organização”, do 
Curso Profissional Técni-
co de Desporto do Agru-
pamento de Escolas D. 
Afonso Sanches. A sessão 
decorreu na tarde da pas-
sada terça-feira feira no 
Parque de Jogos de Tou-
guinha - Vila do Conde, 
tendo sido a primeira da 
recente parceria assinada 
entre a AF Porto e aquele 
agrupamento de escolas. 
O momento também con-
tou com a participação do 
presidente do Conselho de 
Arbitragem, Carlos Car-
valho, tendo sido acompa-
nhado por três formadores 
da AF Porto: João Pereira, 
Ricardo Barreirinho e José 
Ramalho.

VARZIM B PERDE, BALASAR GOLEADO E BEIRIZ VOLTA A VENCER
Foi com um balan-

ço negativo que fechou 
a primeira jornada do 
novo ano para as equi-
pas seniores poveiras que 
jogam na Associação de 
Futebol do Porto.

O Varzim B, que está 
na principal competi-
ção distrital, a Divisão 
de Elite, foi derrotado na 
receção aos gaienses do 
Canidelo, por uma bola a 
zero, em jogo da jornada 
18. A equipa liderada por 
Ricardo Esposende man-
tém-se com 20 pontos e 
caiu para o 11.º posto da 
série 1. Segue-se a visita 
ao terreno do Maia Lida-
dor.

O Balasar foi goleado, 

por 5x1, na deslocação aos 
maiatos do AC Milheirós 
na jornada 17 da Divisão 
de Honra. Esta foi a déci-
ma derrota seguida para os 
pupilos de João Cruz, que 
continuam no 14.º lugar e 
somam apenas 10 pontos 
na série 1. O próximo de-
safio é a receção ao Castêlo 
da Maia.

O Beiriz continua em 
destaque na II Divisão e 
venceu na receção ao Tir-
sense B, por 2x0, na jornada 
16. Os beirizenses seguem 
firmes na liderança da série 
2, tendo agora 39 pontos na 
tabela. O próximo compro-
misso dos comandados por 
Filipe Alves é a visita aos 
maiatos do Inter Milheirós.

BEIRIZ SEGUE NA 
TAÇA DA AFPORTO 

A equipa do Beiriz saiu 
vitoriosa do reduto do Cête 
na III eliminatória da Taça 
AFP. Os beirizenses foram 
ao concelho de Paredes de-
frontar um clube que milita 
na primeira divisão distrital 
e empataram a uma bola no 
tempo regulamentar. To-
más Vaz marcou o golo da 
equipa treinada por Filipe 
Alves, que depois assegurou 
o triunfo nas grandes pena-
lidades por 5x4. Os povei-
ros terão agora de visitar o 
Ermesinde SC na próxima 
ronda, mas a tarefa não será  
fácil no campo de um clube 
da Divisão de Elite.
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Ao derrotar o Despor-
tivo de Leça por 107 x 78 
e benefi ciar da derrota ca-
seira do Barcelos Basket 
com o FC Gaia, a equipa 
sub-23 de basquetebol 
do Desportivo da Póvoa 
ascendeu novamente ao 
1º lugar da CNB1 / zona 
norte. Curiosamente, a 
única derrota foi em Bar-
celos, num jogo em que o 
técnico Ivo Luciano não 
pôde contar com os atletas 
que fazem parte do plantel 
principal. Em Matosinhos 
dominaram os poveiros 
do primeiro ao último se-
gundo. 

Já a equipa liderada 
pelo professor José Ricar-
do teve um teste difícil 
no arranque da segunda 
volta da Liga com a visita 

BASKET: SUB-23 VOLTAM À LIDERANÇA 
E SENIORES MUDAM ESTRANGEIRO

Dana Tate Jr. repetiu a au-
sência nos convocados de 
José Ricardo e esta semana 
foi revelado pelos respon-
sáveis a  saída a título defi -
nitivo, muito possivelmente 
como reforço de uma equi-
pa romena. 

Esta saída abriu a por-
ta para a chegada de Trent 
Buttrick, jogador de 25 
anos e que mede 2 metros 
e 6 centímetros, tendo sido 
formado nas universidades 
de Penn State e Massachu-
setts. O novo reforço  conta 
com uma passagem por um 
clube da Macedónia e esta 
época estava a competir na 
Escócia ao serviço dos Ca-
ledonia Gladiators.  Agora 
vem para a Póvoa até fi nal 
da temporada.

Tendo como objetivo 

maior e prioritário a ma-
nutenção, o CDP tem um 
balanço francamente po-
sitivo no que vai de tem-
porada, com as derrotas 
em casa com o Galomar 
e a derrota fora no pro-
longamento com a Ova-
rense como os “amargos 
de boca” dos responsáveis 
poveiros.

A equipa sénior de vo-
leibol do CD Póvoa come-
çou o ano 2024 a vencer. 
Na receção ao Sporting 
de Arcozelo (candidato 
assumido à subida), as 
poveiras demonstraram 
muito acerto e, sobretu-
do, muita determinação 
para levar de vencidas as 
opositoras. Mesmo que-
brando no 3º set, já que 
nos dois primeiros domi-
naram completamente, a 
vitória por 3  a 1 mantém 
as comandadas de Antó-
nio Ferreira na luta pelo 
objetivo traçado no início 

VOLEIBOL REGISTOU VITÓRIA IMPORTANTE

Pub

Telemóvel
+351 912 350 727
Chamada para rede móvel

E-mail
geral@mr-wash.net

Vila do Conde
Avenidas Portas Fronhas 180
(Junto a estação metro)  Vila do Conde

Póvoa de Varzim
Rua Ramalho Ortigão
(Junto as finanças) Póvoa de Varzim

L a v a n d a r i a  |  L a u n d r y  
self-service

ao Dragão Arena para de-
frontar o 1º classifi cado. A 
jogar em casa e mesmo sem 
contar com muito apoio nas 
bancadas (já que era noite 
de derby do futebol na cida-
de invicta), a equipa portis-
ta demonstrou desde cedo 
grande acerto na fi naliza-

ção, sendo o resultado fi nal 
de 97x81 revelador disso 
mesmo. Na equipa poveira, 
o poste Gonçalo Delgado 
foi um dos mais concreti-
zadores, demonstrando que 
está num bom momento de 
forma. Dos cinco atletas de 
origem norte americana, 

da época pelos responsáveis 
da secção. O grande trunfo 
desta equipa é, sem dúvida, 
a continuidade de grande 
parte do plantel, sendo que 
esta época chegaram apenas 
dois reforços e ambas atle-
tas conhecedoras do clube. 
Rita Castro Lopes foi um 
regresso ao clube que a for-
mou e Catarina Mar, sendo 
formada no Vilacondense, 
defrontou muitas das atuais 
companheiras. Contudo, 
há um reforço venezuelano 
que começa a dar contri-
butos muito importantes. 
Kariaka Leon chegou à Pó-

voa há 3 anos, juntando-se 
ao seu marido Ismel Valles, 
ex. atleta da extinta equipa 
sénior e que foi treinador 
da Formação. Hoje, Ismo 
(assim é tratado pelos ami-
gos) é adjunto de Tó Fer-
reira e o casal tem na fi lha 
uma verdadeira “mascote” 
de toda a secção, tal a sim-
patia irradiada pela “bebé 
voleibol”. O papel inclusivo 
dos valores do CDP propor-
cionaram mais esta bonita 
história de amor familiar e 
à modalidade que tem cres-
cido exponencialmente no 
clube.
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HÓQUEI VITORIOSO EM NOITE DE GALA
Parafraseando um poe-

ta/cantor brasileiro “a festa 
foi bonita pá”. Em Dia de 
Reis, a secção de hóquei 
em patins foi rainha den-
tro e fora das quatro linhas. 
No arranque do novo ano, 
viveram-se momentos de 
grande felicidade no Pavi-
lhão Fernando Linhares de 
Castro. 

Primeiro foram os me-
ninos sub-13 com uma 
goleada das antigas sobre o 
Fânzeres por 23x0. Depois, 
a equipa sub-17 não esteve 
à altura dos seus pergami-
nhos, acabando por perder 
por 3x1 com o Gulpilhares. 

No jogo de cartaz, a 
equipa sénior recebeu e 
venceu o Cambra por 4x3. 
Uma vitória justa, perante 
um adversário que chegou 
a estar a vencer por duas 
bolas. No entanto, os co-
mandados de Ruben Fan-
gueiro estão a atravessar 
um bom momento e só 
deixaram a liderança no 
percalço frente ao Pare-
des na jornada anterior. A 
equipa está coesa e unida, 
praticando um hóquei que 

tem levado ao pavilhão cada 
vez mais adeptos. Festejou-
-se com júbilo os golos de 
Diogo Fernandes, Gonçalo 
Silva, Luís Melo e Hugo Ba-
rata, um reforço desta época 
que tem valido golos impor-
tantes. Em dia de aniver-
sário, Cristiano Fangueiro 
foi brindado no final com a 
bancada a cantar-lhe os “Pa-
rabéns”.

Por iniciativa da Comissão 
de Pais, toda a família do hó-
quei poveiro esteve presente 
num Jantar de Natal, onde 
a festa atingiu o ponto mais 
forte. As vitórias nos jogos 
são importantes, mas fora da 
competição há todo um tra-
balho importantíssimo para 
que se ultrapassem muitas 
contrariedades. Dirigentes, 
treinadores, jogadores e fa-
miliares acabam por fechar 
um quadrado que, quando 
todos remam para o mesmo 
lado, a safra só poderá ser 
boa. Volta-se a falar de hó-
quei de primeira na Póvoa e, 
apesar da forte concorrên-
cia, Ruben Fangueiro e seus 
pares voltam a fazer sonhar 
os amantes da modalidade.

Pub
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RUI COSTA JÁ PEDALA COM 
CORES DA NOVA EQUIPA

Rui Costa já treina com 
o equipamento com que 
vai competir em 2024. O 
ciclista poveiro vai repre-
sentar a equipa norte-a-
mericana EF Education-
-EasyPost e o destaque vai 
para o pormenor da gola e 
das mangas com as cores 
do arco-íris. Trata-se de 
um privilégio só utilizado 
por antigos campeões do 
mundo e que é bem real-
çado no novo jersey, que 
além do tradicional cor 

de rosa surge com manchas 
amarelas para realçar as ca-
misolas. Rui Costa está ago-
ra na Madeira a preparar 
os primeiros desafios que 
vão surgir no Challenge de 
Maiorca no final de janeiro. 
“Tenho um orgulho enor-
me em apresentar o meu 
novo equipamento. Novos 
desafios, novas cores, a am-
bição de sempre”, afirmou o 
aguçadourense de 37 anos, 
que vai cumprir a 16.ª tem-
porada no pelotão do Wor-

Pub

RAQUEL QUEIRÓS CORRERÁ
PELA BH COLOMA TEAM

Raquel Queirós vai cor-
rer numa equipa espanhola 
em 2024. A ciclista vilacon-
dense, que esteve nos Jogos 
Olímpicos de Tóquio, vai 
representar a BH Coloma 
Team após duas épocas na 
MMR Factory Racing. A 

campeã nacional de XCO 
e dominadora das compe-
tições internas de BTT tem 
este ano importantes ob-
jetivos a alcançar, nomea-
damente a presença nas 
Olimpíadas de Paris e nas 
provas da Taça do Mundo. 

A jovem de 23 anos, natu-
ral de Guilhabreu, já con-
fessou ser “muito especial 
seguir na elite mundial” e 
está “ansiosa de começar as 
corridas”, prometendo “dar 
o melhor” pela nova estru-
tura.

ld Tour. Rui Costa revelou 
ainda que vai regressar à 
Volta a Flandres no final de 
março, sendo essa a princi-
pal surpresa do calendário 
de provas. Depois de duas 
participações quando era 
jovem, o corredor voltará 
ao ‘monumento’ do empe-
drado belga com ambições 
de obter um bom resultado. 
Antes, em fevereiro, vai ali-
nhar na clássica da Figueira 
da Foz, na Volta ao Algarve 
e no Gran Camino (Galiza).
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REI MIGUEL E RAINHA 
LAURA VENCERAM 
NA PÓVOA DE VARZIM

1358 atletas concluíram 
a sexta edição da Corri-
da dos Reis que decorreu 
este sábado na Póvoa de 
Varzim. Um excelente 
número de finalizadores 
que mantém esta prova 
como uma das mais par-
ticipadas a nível nacional. 
Sob a intensa iluminação 
natalícia, vários milha-
res de pessoas estiveram 
também do lado de fora 
a aplaudir o esforço de 
quem correu.

A já tradicional corri-
da de 8 quilómetros pelas 
ruas do centro da cidade 
teve Miguel Ribeiro, do 
Salgueiros, como vence-
dor masculino após cor-
tar a meta em 24 minu-
tos e 27 segundos. Laura 
Silva, do São Salvador do 

geral feminina.
A Corrida dos Reis teve 

partida e chegada junto à 
Árvore de Natal, na Praça 
do Almada, tendo passa-
do pela Rua da Junqueira 
e por algumas artérias dos 
bairros Norte, Sul e Ma-
triz.

O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadourense 
venceu coletivamente a 
quarta jornada do 43.º Pla-
no de Promoção do Atle-
tismo. A prova de estrada 
realizada na Estela, na ma-
nhã de domingo, reuniu 
centenas de atletas de 8 
coletividades. O vencedor 
voltou a superar o cam-
peão, o Centro Desportivo 
e Cultural de Navais, tendo 
o Clube Desportivo da Pó-
voa fechado o pódio numa 
prova que também contou 
com o Atlético, CAPV, Be-
lém, Terroso e MAPADI.

Os vencedores indivi-
duais foram: Diana Ga-
bones (Aguçadourense) e 
Carlos Cardoso (CAPV) 
no escalão A (pinguins); 
Alice Barbosa (Atlético) e 
Miguel Fangueiro (Agu-
çadourense) no escalão B 

AGUÇADOURENSE 
SOMA E SEGUE NO 
PPA COM VITÓRIA 
NA ESTELA

(benjamins); Vitória Silva 
(Desportivo) e João San-
tos (Atlético) no escalão 
C (infantis); Ana Morei-
ra (Atlético) e Santiago 
Arada (Atlético) no es-
calão D (iniciados); Ana 
Ferreira (Belém) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
E (juvenis); Beatriz Pires 
(Atlético) e André Regu-
fe (Atlético) no escalão F 
(sub23); Sandrina Matos 
(Aguçadourense) e Amé-
rico Moreira (Desportivo) 
no escalão G (seniores); 
Fátima Silva (Desportivo) 
e Jorge Fontes (Aguçadou-
rense) no escalão H (vete-
ranos).

A próxima etapa irá 
acontecer no dia 14 deste 
mês, o próximo domingo, 
em Laundos, na especiali-
dade de corta-mato.

Campo, foi a mulher mais 
rápida a chegar ao fim em 
29 minutos e 8 segundos. 
Os melhores atletas de clu-
bes poveiros foram André 
Regufe, do Atlético, na 8ª 
posição masculina e Ana 
Neves, do Desportivo, que 
terminou na 14ª posição da 

PÓVOA ANDEBOL DE 
PARABÉNS NO FIM DE SEMANA

No próximo fim de se-
mana, o Póvoa Andebol 
Clube celebra o 21º ani-
versário. Serão dois dias de 
festa com a realização de 
um par de eventos que vi-
sam aproximar a família do 
andebol poveiro. 

No sábado, pelas 18h, no 
Pavilhão Municipal, reali-

zar-se-á um jogo entre jo-
gadores do clube e ex-atle-
tas da modalidade ligados 
à Póvoa. À boa maneira 
portuguesa, o pós jogo será 
a melhor parte, com um 
jantar/convívio onde certa-
mente serão contadas mui-
tas histórias. 

Já no domingo, na Sede 

do clube, realizam-se as 
Cerimónias Protocolares, 
com a apresentação de de 
novos Padrinhos como 
ponto alto. 

Será também a oportuni-
dade para o presidente José 
Oliveira Pereira fazer um 
balanço do ano desportivo 
e cultural do clube.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Est. Serviço Repsol
R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305

4490-224 Póvoa de Varzim
Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Serra da Sorte
Lg. Rodrigues Sampaio, nº 16

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304
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ARGIVAI
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4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

Bazar Triângulo

Casa RabanadasCasa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda-Sol

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

BALAZAR
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Fábrica, 721
4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

VILA DE AGUÇADOURA

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

M J Vendeiro: B.P.M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

VILA DE AGUÇADOURA

Papelaria Nova Póvoa

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

BEIRIZ
Padaria Flor do Mar

Rua dos Sanguinhais, 69
4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque XitacaQuiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
252 601 245

ESTELA
Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

MUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDEMUNICÍPIO DE ESPOSENDE
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Estrada Nova, 837
4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M J Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166,

4570-417 Rates
Telef.: 252 951 243

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDEMUNICÍPIO DE VILA DO CONDE
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INAUGURAÇÃO FESTIVA DA CASA DAS CORES
A Casa das Cores aca-

ba de abrir a primeira 
loja em Portugal. Fica 
na Póvoa de Varzim, em 
concreto na Estrada Na-
cional 13, na Rua Gomes 
de Amorim nº 4373, na 
freguesia de Aver-o-
-Mar. 

A empresa de origem 
francesa decidiu insta-
lar-se num grande espa-
ço comercial que está já 
aberto ao público e que 
foi inaugurado na tarde 
do passado sábado. 

Por lá passaram de-
zenas de pessoas e um 
dos pontos altos foi a 
atuação do Rancho Fol-
clórico de São Pedro de 
Rates. Este é um investi-
mento de três sócios, um 
poveiro e dois franceses, 
que lançaram-se no de-
safio de dar a conhecer a 
marca e os produtos da 

Comptoir de L´Ours no 
nosso país. O objetivo “é 
oferecer a melhor solução 
técnica, económica e fi-
nanceira aos clientes, seja 
ele particular ou profissio-
nal”, realçou o responsável 
Márcio Campinho. 

A Casa das Cores é um 
representante exclusivo da 
conhecida marca gaulesa 
e é especializada nas áreas 
da decoração e acabamen-
tos, pintura exterior e in-
terior, revestimentos, ma-
teriais e ferramentas. 

Os clientes podem en-
contrar o estabelecimento 
aberto de segunda a sexta, 
das 8h às 12h e das 14h às 
18h, e aos sábados das 8h 
às 12h. Mais informações 
podem ser obtidas pelo te-
lemóvel 925 349 004, pelo 
e-mail ‘acasadascoresp-
vz@gmail.com’ ou no site 
‘www.comptoirdelours.fr’. 
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buição de beijinhos, requer 
carácter e constância. Costa 
está vivo. Vai andar por aí, 
mas não a assombrar o líder 
do seu partido. Vai andar a 
fazer aquilo que sempre fez 
bem: a espantar o diabo.

5. Pedro Nuno Santos 
teve o congresso que quis. 
Tem o partido na mão. Fez 
um bom discurso de encer-
ramento. Muito longe da 
mera enunciação de uma 
lista de medidas, o seu dis-
curso ilustrou uma visão 
moral sobre a sociedade 
que enforma tudo aquilo 
que é proposto. De uma 
sociedade que não é apenas 
um conjunto de indivíduos 
que nela compete para obter 
o maior número de recursos 
e realização, é uma socieda-
de que é sobretudo marcada 
por aquilo que todos temos 
em comum, o destino que 
partilhamos e a responsabi-
lidades que temos uns para 

OPINIÃO

DE CONGRESSOS, 
DISCURSOS E COLIGAÇÕES

CIRCO DE VAIDADES

com os outros. Uma socie-
dade cuja pedra angular é 
a cooperação entre iguais, 
entre todos. Traçou muito 
bem a linha que separa o 
PS do radicalismo neoli-
beral da IL e do Passismo; 
e daqueles que pensam no 
colectivo em termos de na-
ção, excluindo os que não 
cabem na sua delimitação 
excludente e xenófoba da-
quilo que é o “nós”.

6. Dispenso falar das me-
didas concretas, estão por 
toda a comunicação social. 
Tal como outros, realço 
apenas a centralidade que 
foi dada à proposta de uma 
nova política económica e 
industrial, mais dirigista, 
apostada em transformar 
mais rapidamente o perfi l 
de especialização da nossa 
economia.

7. Para tentar retirar oxi-
génio mediático ao Con-
gresso do PS, o PSD resol-

mancharam a autoridade 
das policias. Aliás foi um 
fi m-de-semana, em que vi-
mos o Partido Socialista a 
dizer que tudo está bem em 
Portugal e mais que só está 
bem graças aos socialistas, 
pasme-se!

Foi ver o Costa lamentar-
-se que tinha sido vítima de 
uma cabala, fazer de conta 
que lhe fi zeram a folha, ape-
sar de, diga-se, ter sido ele 
que se demitiu no meio de 
um escândalo de corrupção. 
Parece que nos temos de es-
quecer que andou a fazer 
leis à medida dos interesses 
dos amigos, esquecer que 
foram encontrados 75 mil 
euros em nota escondidos 
no gabinete do seu braço 
direito e fi nalmente esque-
cer que ninguém o demitiu, 
que foi ele que o fez.

Foi ver que os que lá es-
tavam, ou eram boys, ou 
candidatos a boys, ou mes-

mo chefes dos boys, todos 
unidos pelo desígnio co-
mum de preservar o seu ta-
cho, seja esse o tacho que já 
têm, ou tacho que pensam 
que irão ter. Vá, entendam 
que eu não digo que todos 
os que lá estavam eram cor-
ruptos, muitos eram antes 
assim mais uma espécie de 
claque a torcer pelo mesmo 
clube. E como membros de 
claque, não interessa a o que 
faz a direção, apenas inte-
ressa apoiar o clube! O sen-
tido critico não pode existir.

Para que serviu afi nal este 
congresso? O líder do par-
tido e as políticas a seguir 
já estavam defi nidos antes 
do congresso. O congresso 
foi só para projetar o Pedro 
Nuno Santos e obrigar os 
seus súbditos a lhe prestar 
vassalagem. Foi só para o 
show-off , serviu só para la-
var a imagem do PS, para 
tentar convencer o povo 

veu formalizar a nova AD 
no dia do seu encerramen-
to. Correu mal. Da cerimó-
nia resultou essencialmente 
o norte-coreano apagamen-
to da fi gura de Freitas do 
Amaral da história da pri-
meira AD e o muito pouco 
confortável antigo Bastoná-
rio das Ordem dos Médicos, 
nessa sede a fazer o papel de 
“““independente””.

PS. Freitas do Amaral 
nasceu na Póvoa. Foi um 
grande patriota e um gran-
de democrata. É um dos 
pais fundadores da nossa 
democracia. O seu apaga-
mento da história da AD é 
absolutamente vergonhoso, 
para não utilizar palavras 
mais fortes. Já aqui escrevi 
sobre Freitas do Amaral, fi -
gura que muito admiro. Es-
pero que, pelo menos, os di-
rigentes locais dos partidos 
que integram a AD se de-
marquem dessa vergonha.

que a única força política 
que pode resolver as porca-
rias da governação do PS é o 
próprio Partido Socialista... 
enfi m. Afi nal eles até já sa-
bem que com mais de 3 mi-
lhões de pensionistas e mais 
de 700 mil funcionários pú-
blicos vai ser difícil perder 
estas eleições.

Um amigo meu ainda há 
pouco me tentou convencer 
que ser do Partido Socialista 
se tratava de defender uma 
ideologia mas já ninguém 
vai nessa. Quando foi a últi-
ma vez que viram um cida-
dão se fi liar no PS porque se 
identifi ca ideologicamente 
com o Partido Socialista? 
Nada disso, só está no PS 
quem já tinha o pai no PS 
ou então os que querem um 
tacho!

Pelo menos o circo de vai-
dades acabou, siga, vamos à 
luta.

eu peço desculpa aos leito-
res que, como eu, estão far-
tos disto, mas peço-vos mais 
uns dois minutos da vossa 
paciência, vá lá, contenham 
o vómito e leiam isto que 
escrevo a seguir porque eu 
também tive de lutar contra 
a náusea para conseguir es-
crever estas linhas, este arti-
go até vai ajudar a digerir o 
fi m-de-semana passado.

Aquela porcaria foi um 
verdadeiro circo, cheio de 
palhaços, a tentar conven-
cer o povo que em 8 anos de 
desGoverno conseguiram 
mudar o país, e mais que 
conseguiram mudá-lo para 
melhor, foi vê-los a passar 
uma esponja na sujeira que 
fi zeram, foi vê-los a tentar 
convencer o povo que não 
foram eles que destruíram 
o Serviço Nacional de Saú-
de, que não foram eles que 
conspurcaram o Ensino 
e que não foram eles que 

partido e muito mal aos que 
esperavam ver nele um par-
tido dividido, ou, pior, des-
moralizado.

3. Tudo começou numa 
intervenção em que An-
tónio Costa voltou a de-
monstrar o porquê de o seu 
afastamento prematuro ter 
sido tão funesto. Domínio 
completo dos dossiers, in-
quebrantável ânimo e uma 
espécie de força que não é 
assim tão tranquila, traduz 
sim uma inclinação natural 
para governar e para gover-
nar bem. Neste Congresso 
fi cou ainda clara a relação 
afectiva que tem com o Par-
tido Socialista e com os seus 
militantes. Era este o mo-
mento para isso. Não tenho 
dúvidas que essa relação 
afectiva vai para lá das fron-
teiras partidárias. Parece-
-me que a afeição duradou-
ra aos líderes políticos não 
vive só de selfi es e da distri-

JÚLIO ALVES

1. Começa a ser tradição 
em Congressos do PS. Um 
jornalista do Observador fa-
zer de oráculo do Ministério 
Público e lançar a “opinião 
do Ministério Público” sobre 
alguns elementos que cons-
tam de um processo judicial 
que envolva algum dirigente 
socialista e que estão em se-
gredo de justiça. Desta vez, 
não resultou muito bem. 
Apesar de o Correio da Ma-
nhã se ter esforçado fazendo 
do assunto capa, a jogada foi 
tão evidente que ninguém li-
gou muito ao assunto. Como 
-neste caso- muito bem dis-
se Ana Gomes: as pessoas 
não são estúpidas.

2. O Congresso do PS 
correu francamente bem ao 

Ver o aquele desfi le de 
coveiros disfarçados de vai-
dosos durante o fi m-de-se-
mana todo meteu-me nojo, 
fi quei farto, eu bem mudava 
o canal mas na tela da TV 
só aparecia mais do mesmo, 
fi nalmente acabou o fi m-
-de-semana e pensei que 
me tinha livrado daquilo 
mas, infelizmente, chegou 
segunda-feira e levei com 
as analises, os comentários 
e os resumos...

Estou, claro está, a referir-
-me ao 24.º Congresso Na-
cional do Partido Socialista, 
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CORREIO DO LEITOR

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

Porque este é um ano 
em que fazemos 50 anos 
do pós-revolução de Abril, 
Vou começar por lembrar a 
quarta-feira, dia 24 de abril 
de 1974. 

O meu batalhão es-
tava desde 2ª feira, dia 
22/04/1974, em (IAO) In-
formática Aplicada Ope-
racional, digamos que era 
treino com munições e em 
cenário de guerra. Estáva-
mos no monte de Santa Lu-
zia, em Viana do Castelo, e 

à população civil estava ve-
dado o acesso a toda a área 
dos exercícios militares.

Nesse dia o nosso co-
mandante recebeu uma 
mensagem em que lhe era 
dada a passagem à reserva. 
Jantamos cedo, pelas 17h30, 
porque não tínhamos luz e 
era a despedida do coman-
dante.

Eu que na altura já tinha 
carro e tinha conseguido 
levá-lo para a cena de guer-
ra, resolvi vir até à cidade 
de Viana do Castelo, onde 
tinha quarto, só que pelas 
19h30 andavam soldados à 
minha procura na cidade, 
porque havia uma reunião 
urgente dos oficiais do bata-
lhão no monte às 20h30. 

Mal cheguei ao monte, fo-
mos para a tenda onde ha-
via já um documento com 
o programa do MFA (Mo-
vimento das Forças Arma-
das). Sentámo-nos a ouvir 
a rádio até que, pelas 22h55, 
ouvimos a canção do Paulo 
de Carvalho, “E Depois do 

A CARTILHA DO PS
do bem comum personifi-
cado na NATO, que defen-
dem regimes e líderes como 
Vladimir Putin ou Nicolás 
Maduro, que mais não são 
do que ditadores dos tem-
pos modernos. São estes 
partidos que se preparam 
para governar Portugal, 
caso haja uma vitória do PS.

Outra das teses da cartilha 
do PS é aquela que respon-
sabiliza o PSD por ter con-
duzido Portugal para medi-
das de austeridade extremas 
no período da Troika. Men-
tira, ponto. Quem conduziu 
Portugal à ruína financei-
ra e social foi o PS de José 
Sócrates. Quem negociou 
as medidas de austeridade 
foi o PS de José Sócrates. O 
PSD de Pedro Passos Coe-
lho limitou-se a, mais uma 
vez, consertar um País que 
estava a desmoronar-se por 
culpa dos devaneios do PS e 
dos seus governantes.

Uma outra tese da cartilha 
do PS é que os portugueses 
escolheram António Cos-

ta como primeiro ministro 
em 2015. Mentira, ponto. 
António Costa e o PS fo-
ram os grandes derrotados 
nessas eleições legislativas 
em 2015. Os portugueses 
deram uma vitória clara a 
Pedro Passos Coelho, num 
inequívoco sinal de con-
fiança face ao trabalho que 
tinha realizado na anterior 
legislatura. O que o PS, o 
Bloco Esquerda e o PCP 
fizeram foi meter as regras 
elementares da democracia 
numa gaveta e usurpar o 
poder. Isso teve um enorme 
custo para a qualidade da 
nossa democracia.  

No dia 10 de março o 
que vai estar em causa é 
Portugal ter um governo 
de centro-direita modera-
do apostado em reformar o 
País, em reparar a Saúde e a 
Educação, em baixar a car-
ga fiscal, em fazer as pazes 
com os jovens licenciados, 
em cuidar dos que têm mais 
idade proporcionando-lhes 
melhor qualidade de vida. 

Ou, por outro lado, ter um 
governo de esquerda radi-
cal em que o Estado ganha 
ainda mais peso, em que os 
vínculos laborais são precá-
rios (nos últimos 12 anos os 
contratos a termo incerto 
aumentarem 165%), em que 
se nivela por baixo a valori-
zação do trabalho, em que 
continuamos a ser ultrapas-
sados pelos nosso parceiros 
europeus, em que impera 
a falta de sentido ético e se 
convive mal com o escru-
tínio da justiça. A escolha 
será entre o PSD que já dis-
se que só governa se vencer, 
ou o PS que esconde o que 
fará depois do dia 10 de 
março. No fundo, estamos 
perante uma escolha entre 
a transparência e a verdade 
personificada pelo PSD de 
Luís Montenegro, ou uma 
outra via imprevisível e do 
vale tudo cujo rosto é Pedro 
Nuno Santos.  

Líder da Distrital do PSD  
e edil da Trofa

gar-se com o Chega se ven-
cer as eleições legislativas. 
Mentira, ponto. O PS con-
tinua a usar o Chega para 
sobreviver, ainda que com 
isso esteja a alimentar esse 
partido. Diria que o Chega 
é hoje o seguro de vida do 
Partido Socialista, o que 
não deixa de ser uma tris-
te e preocupante realidade. 
Tal como preocupante é o 
cenário, esse sim certo, de 
uma coligação entre o PS e 
partidos como o Bloco de 
Esquerda e o PCP. Um Blo-
co de Esquerda e um PCP 
que querem acabar com as 
empresas e os empresários, 
que defendem uma política 
de imigração sem regras, 
que defendem tratar de ma-
neira igual o que é diferente, 
que querem mais dinheiro 
nos serviços públicos sem 
apontar a proveniência des-
sas verbas, que repudiam a 
ideia de uma Europa Unida, 
que rejeitam a ideia de um 
mundo civilizado solidário 
em defesa da democracia e 

Nas últimas semanas, 
o Partido Socialista tem 
usado os inúmeros porta-
-vozes oficiais e oficiosos 
para passar mensagens 
completamente desfasadas 
da realidade. Dá ideia que 
agora, a moda da comuni-
cação do PS é convencer 
os portugueses do absurdo, 
passando uma mensagem 
cristalina de que vale tudo 
para continuar a ter poder. 
O importante é criar falsas 
sensações da realidade com 
o objetivo de ganhar vo-
tos. Senão vejamos alguns 
exemplos burlescos da co-
municação do PS: 

Uma das teses da cartilha 
é a de que o PSD vai coli-

Adeus”. Era a senha, foi le-
vantar os soldados e dizer 
que tinham 5 minutos para 
estarem prontos porque 
iriam para a instrução no-
turna.

Arrancámos, passámos 
a ponte velha de Viana do 
Castelo, virámos para o Ca-
bedelo e distribuímos mais 
balas reais e granadas aos 
soldados com a certeza de 
que não era para utilizar 
sem a nossa ordem.

Aguardamos aí e pela 
meia-noite e vinte ouvimos 
“Grândola Vila Morena”, 
que era a senha para tudo 
arrancar.

Os objetivos já tinham 
sido distribuídos e o meu e 
dos meus soldados seria to-
mar o aeroporto de Pedras 
Rubras, para onde nos diri-
gimos, pela antiga estrada 
nacional, onde chegamos 
pelas 2 horas da manhã.

Aqui avisamos todos os 
trabalhadores do aeropor-
to, a PSP e a PIDE/ DGS de 
que era um golpe de Estado 

SÉRGIO HUMBERTO

e que podiam todos ir para 
casa, com exceção dos tra-
balhadores afetos à torre do 
controlo, o espaço aéreo fi-
cava controlado.

Os aviões podiam descer, 
mas nunca sair do aeropor-
to. Eu fiquei ainda com o 
controlo do acesso ao aero-
porto a partir da via norte, 
sendo que a partir do ama-
nhecer todos os veículos 
eram “registados”. E nem 
poveiros conhecidos esca-
param a essa revista!

Mas ainda antes do inicio 
deste controlo, apareceu-
-me, no aeroporto, o chefe 
da PIDE/DGS, que queria 
fazer o “espólio”, que era en-
tregar todo o material que 
tinha à sua carga, queria que 
conferisse, coisa que não fiz 
e assinei como se tudo o que 
me entregava estava confor-
me. Questionou-me sobre a 
pistola dele e eu perguntei-
-lhe de quem era e ele disse-
-me que era dele e eu – “Se é 
sua, guarde-a!”.
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SOPA DE LETRAS PARA RIR
1. Como as enzimas se reproduzem?
 - Fica uma enzima da outra.
2. Por que o vírus da gripe não tem amigos?
 - Porque ele é uma má influenza
3. Para onde o mamão vai passar as férias?
 - Papaia.
4. Por que o contorcionista está sempre cansado?
 - Porque ele trabalha dobrado
5. O que é um ponto castanho nos pulmões?
 - É uma brownquite.
6. Qual é o contrário de paixão?
 - Mãe teto.
7. Por que há tantas pessoas feias no litoral?
 - Porque a beleza está no interior.
8. Por que alguns bolos não telefonam?
 - Porque não possuem cobertura.
9. Qual a bebida favorita do pai natal?
 - O Gin Gobel.
10. Pai, é verdade que fui adotado?
 - Sim, mas devolveram-te.
11. Como se chama um cão sem patas?
 - Não se chama, vai-se buscar.
12. Como pia um  passarinho preguiçoso?
 - Piu, etc…
13. Sabes a piada da laranja sem sumo?
 - É seca, não é?
14. Por que é que o polícia não usa sabão?
 - Porque prefere deter gente.
15. Paciente: Doutor, sinto-me bloqueado.
 - Médico: No Facebook ou no Instagram?
16. Por que é que a vaca foi para o espaço?
 - Para se encontrar com o vácuo.
17. Qual é a comida que liga e desliga?
 - É o Strog-on-off.

ADIVINHAS

1ª
Sou filha de pedra dura,
minha mãe morreu queimada,
entro em vilas e cidades,
em todo o lado tenho entrada.

2ª
Qual é coisa, qual é ela, que se
encontra uma vez num minuto,
duas vezes num momento
e nenhuma vez no ano?

3ª
Casas caiadas, fontes amarelas,
águas claras, ninguém vive nelas.

RESPOSTAS: A cal ; 2ª a letra M;

 3ª O  ovo;

DESCOBRE AS SETE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
O homem sequestra um rapaz, e manda uma carta e uma orelha cortada aos 
familiares do sequestrado.
Horrorizados, os familiares leem a carta:
“Esta orelha é minha… Mas a próxima será dele!”

Todos estavam prestes a apedrejar Maria Madalena quando Jesus falou:
– Quem nunca errou que atire a primeira pedra!
O Luís pega rapidamente do chão o maior pedregulho que encontrou e 
atirou-o, acertando na Maria Madalena.
Jesus chega até ele e pergunta:
– Nunca erraste? 
O Luís respondeu:
– Senhor! A esta distância nunca errei!

Um homem, que estava em viagem de negócios, foi ao médico, que lhe 
receitou um remédio.
– Tem que tomar este remédio durante uma semana. Assim que terminar de 
o tomar, volte.
– Ok – disse o português.
Quando passou uma semana, o homem voltou e o médico perguntou:
– Tomou o remédio direitinho?
– Não!
– Porquê?
– Porque no rótulo estava escrito “Mantenha a embalagem fechada”.

Um guia acompanhava um grupo de turistas no museu quando Maria, ao 
avistar dois esqueletos, perguntou:
– De quem é este esqueleto maior?
– É de Pedro Álvares Cabral!
– E o mais pequeno, ao lado?
– Acho que é de Pedro Álvares Cabral quando era criança.

O Joaquim está no aeroporto a espera pelo seu voo quando vê uma máquina 
que chama a sua atenção.
Colocando apenas um euro no aparelho, a máquina informa os dados 
pessoais do utilizador. Ele experimenta, e o resultado surge no ecrã: “O 
senhor tem 60 anos, 78 quilos, é casado e vai para Lisboa.”
Impressionado, o Joaquim decide observar um jovem que consulta o 
equipamento. E consegue ver no ecrã a seguinte informação: “O senhor tem 
28 anos, pesa 83 quilos, é solteiro e está a viajar para o Porto.”
Não menos impressionado, o jovem confirma o resultado.
Curioso, O Joaquim resolve fazer uma experiência: vai ao quarto de banho, 
troca de roupa, muda o penteado, coloca os seus óculos escuros e volta para a 
máquina, que o informa: “O senhor continua com 60 anos, continua a pesar 
78 quilos, continua casado, mas acaba de perder o seu voo para Lisboa.”

A Maria, numa conversa com o João:
– João, eu não quero ter um filho chinês.
– Maria, nós somos portugueses, como é que isso era possível?!?...
– Pois, mas nunca ouviste dizer que uma em cada 5 crianças que nasce é 
chinesa?
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 11 A 15 JANEIRO Pub

 

13 janeiro, sábado

21.º Encontro de 
Aeromodelismo “Aero 
Indoor”, no Pavilhão 
Municipal da Póvoa de 
Varzim, das 10h às 18h

Cantares de Janeiras, 
no Teatro Municipal de 
Vila do Conde, às 14h30 

‘Sábados a Jogar’, na 
Biblioteca Rocha Peixo-
to, das 15h às 17h

Corrida de Ano Novo, 
nas ruas de Esposende, 
às 18h

Concerto de Ano Novo, 
pela  Orquestra Sinfóni-
ca do Conservatório de 
Música de Barcelos, às 
21h30, no Theatro Gil 
Vicente

Concerto de Ano Novo, 
Coro Ars Vocalis, no 
Auditório de Centro 
Paroquial de Palmeira 
de Faro, às 21h30

14 janeiro, domingo
‘Fur Beethoven’, Teatro 
para Bebés, às 10h e 
11h30, no no Theatro Gil 
Vicente

Gala do 37º aniversário da 
Juvenorte, com atuação de 
Augusto Canário, exibição 
do Rancho Estrela Do 
Norte e do Grupo Teatral 
da Juvenorte, a partir das 
15h45, no Cine-Teatro 
Garrett

11 janeiro, quinta

‘À noite do dia 12’, 
sessão Octopus, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h45

FALHAS NA REDE UNIR ESTÃO A FICAR 
RESOLVIDAS NA PÓVOA DE VARZIM

João Trocado ficou satis-
feito com as alterações in-
troduzidas na rede UNIR 
durante as férias escolares 
de Natal. O socialista ques-
tionou a maioria PSD na 
reunião do executivo mu-
nicipal realizada ontem: 
ouviu que as duas dezenas 
de reclamações e sugestões 
apresentadas pelos muníci-
pes foram todas respondi-
das, que há novos horários 
e estão, agora, mais fáceis 
de perceber, que já come-
çou a ser colocada infor-
mação nas paragens. Face a 
isto, João Trocado está ago-
ra mais otimista e espera 
que a rede possa funcionar 
em pleno. O vereador do 
PS insiste, no entanto, que 
continua a fazer sentido a 
proposta que efetuou para 
que as primeiras 60 mil va-
lidações fossem gratuitas e 
diz querer “fazer parte da 
solução”, lamentando que 

o PSD tenha chumbado a 
criação de uma comissão de 
acompanhamento compos-
ta por todos os partidos.

No final da sessão que 
decorreu à porta fechada, 
o presidente da Câmara da 
Póvoa de Varzim garantiu 
que as principais queixas 
foram já resolvidas e que 
não estão a surgir novos 

12 janeiro, sexta

“Sexta às sete”, con-
certo de guitarra com 
Victor Castro, às 19h, 
no Centro Municipal de 
Juventude de Vila do 
Conde

problemas e queixas. Ago-
ra, Aires Pereira espera que 
a nova rede de autocarros 
que serve todos os municí-
pios da Área Metropolitana 
do Porto entre em velocida-
de cruzeiro. O edil confir-
mou que grande parte das 
paragens no concelho já 
tem os horários afixados e a 
operação – que foi feita pela 
autarquia com sentido cola-
borativo – estará concluída 
muito em breve. Agora, diz 
Aires Pereira, falta apenas 
a criação da nova empresa 
metropolitana e há que ul-
trapassar as questões logís-
ticas, como a contratação 
de pessoal e a localização 
da sede, entre outras, mas 
o autarca poveiro acredita 
que está tudo bem encami-
nhado para ser realizada no 
mais curto prazo possível.

PRINCIPAIS 
DECISÕES

O primeiro encontro do 
novo ano ficou marcado 
pela aprovação da proposta 
de Termo de Cooperação 
para o desenvolvimento do 
projeto “Aver-o-Mundo”. 
Apresentada pelo Agrupa-
mento de Escolas de Aver-
-o-Mar, esta iniciativa visa a 
promoção da integração de 
dezenas de alunos nacionais 

de países terceiros e respe-
tivas famílias. Aires Pereira 
referiu a  importância deste 
acordo uma vez que o agru-
pamento em causa tem alu-
nos de 24 nacionalidades 
diferentes e fazia o sentido 
o Município apoiar a plena 
inclusão das famílias na co-
munidade.

Foram também aprova-
das as Normas de Funcio-
namento do Fundo Local 
de Emergência Social da 
Póvoa de Varzim, visan-
do definir as condições de 
acesso para a atribuição de 
apoio financeiro excecional 
e temporário a agregados 
familiares carenciados, em 
reconhecida situação de 
emergência social, residen-
tes e recenseados no con-
celho.

Ainda no âmbito dos 
apoios, o executivo aprovou 
a atribuição de um subsídio 
no valor de 1.447 euros à 
Filantrópica, montante re-
lativo a taxas de licencia-
mento de obras de altera-
ção na sede, tendo também 
sido autorizada a utilização 
gratuita das Piscinas Muni-
cipais por parte das crian-
ças do Jardim de Infância 
do Centro Social Paroquial 
de Aguçadoura, proporcio-
nando-lhes a prática da ati-
vidade de natação. 


